
Al menos cinco personas han fallecido y más de mil 200 han sido evacuadas a refugios.

La Guardia Nacional ha enviado un avión con despensas, agua e insumos médicos.
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Los grupos parlamentarios del PAN,
PRI y MC en el Senado y la Cámara de
Diputados no asistirán a la sesión convo-
cada este domingo para la declaratoria
constitucional de la reforma que traslada
la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena), porque
no convalidarán con su asistencia la mili-
tarización del país.

Durante el proceso de discusión y
aprobación de la reforma, Acción
Nacional dejó en claro que mantener a la
Guardia Nacional en tareas de seguridad
pública significa continuar con una estra-
tegia que ya ha fracasado.

Guadalupe Murguía y Noemí Luna,
coordinadoras en el Senado y en la
Cámara de Diputados, respectivamente,
señalaron que el llamado de Acción
Nacional es a construir una verdadera
solución integral que sí resuelva el grave
problema de inseguridad.

Argumentaron que la seguridad públi-
ca debe estar en manos de civiles y no
debe sobrecargarse a las Fuerzas
Armadas con tareas que no les correspon-
den. Expresaron su reconocimiento a la
lealtad y la institucionalidad de las
Fuerzas Armadas. 

Pero insistieron en que este enfoque ya

demostró que no ha dado los resultados
que México necesita y acusaron que
Morena ha fracasado rotundamente en
garantizar la seguridad de la ciudadanía.

Por su parte, el coordinador del PRI en
el Senado, Manuel Añorve, también con-
firmó que esa bancada no asistirá a la
sesión en que se prevé realizar la declara-
toria de que más de la mitad de los
Congresos estatales ratificaron la reforma
presidencial que militariza la seguridad
pública del país.

Asimismo, Clemente Castañeda, coor-
dinador de Movimiento Ciudadano en el
Senado, dijo que ni senadores ni diputa-
dos emecistas asistirán a esta sesión con-
vocada por la mayoría oficialista como
tributo al Presidente.

Dijeron que los estados y municipios
deben ser actores relevantes en las tareas
de seguridad pública, por ser las autorida-
des más cercanas a la problemática de la
gente, pero se les debe dotar con recursos
suficientes para contar con policías loca-
les bien capacitadas.

Sin embargo, El presidente Andrés
Manuel López Obrador informó que ya
se aprobó en 21 Congresos locales la
reforma a la Guardia Nacional, para que
esté adscrita a la Sedena, así como la
reforma de pueblos indígenas y afromexi-
canos.
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Las lluvias que han caído por cinco
días consecutivos a causa de la tormenta
tropical "John" han dejado serias afecta-
ciones, principalmente en el puerto de
Acapulco, donde las principales avenidas
y la Zona Diamante están inundadas, con
el agua a más de un metro de altura.

Por lo que la Zona Diamante se
encuentra bajo el agua e incomunicada,
mientras en la zona turística se encuentran
de la misma manera.

El problema para los cuerpos de resca-
te ha sido poder llegar a las personas que
están atrapadas en sus viviendas, por lo
que el Ejército puso a disposición 25 lan-
chas, además de que prestadores de servi-
cios han apoyado las labores de rescate
con motos acuáticas y botes.

De acuerdo con la agencia AFP, en
algunas colonias, los vecinos deambula-
ban con sus pertenencias a cuestas por
calles convertidas en ríos, casi un año des-
pués de que el huracán Otis dejara un ras-
tro de destrucción en esa misma zona.

La alcaldesa, Abelina López
Hernández, difundió una lista de más de
50 personas que fueron rescatadas de
zonas inundadas hasta el mediodía de este
viernes, e indicó que continúan trabajan-
do para rescatar a más habitantes atrapa-
dos y llevarlos a refugios seguros.

López Hernández reconoció que la
situación del puerto es complicada.
"Estamos viviendo una situación crítica,
histórica, pero en este momento dicha cir-
cunstancia exige una respuesta valiente,
unida y, sobre todo, inmediata. Y a ello
estamos entregados. Fuerza, Acapulco",
escribió en sus redes sociales.

Además, la actividad económica está
paralizada; casi todos los comercios están
cerrados. El presidente de la Cámara
Nacional de Comercio, Servicios y
Turismo, Alejandro Martínez Sidney, a

través de sus redes sociales afirmó que de
cada 100 negocios sólo tres abrieron.

Por su parte, la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes federal informó que "la plata-
forma del Aeropuerto Internacional de
Acapulco quedó inundada por el desbor-
damiento de la laguna de Tres Palos, pro-
ducto de las intensas lluvias registradas en
la madrugada del viernes, por los efectos
del huracán "John". La terminal y las ope-
raciones aéreas siguen cerradas".

En tanto, la Comisión Federal de
Electricidad (CFE) señaló en un comuni-
cado que, como medida de seguridad, se
encuentran 44 mil 814 usuarios sin sumi-
nistro eléctrico. "Debido al incremento de
las inundaciones en el municipio de
Acapulco de Juárez y Chilpancingo de los
Bravo, las autoridades de Protección Civil
han solicitado a la CFE que se desenergi-
ce la infraestructura de diversas regiones
afectadas".

El presidente Andrés Manuel López
Obrador informó que al menos cinco per-
sonas han fallecido por el paso "John"

desde hace cinco días por las costas del
Pacífico sur. Sin embargo, de acuerdo con
diferentes reportes, la cifra sería de al
menos 10 personas fallecidas, entre ellas
tres menores de edad.

Obrador indicó que alrededor de 25
mil efectivos del Ejército y de la Guardia
Nacional se encontraban en la zona ayu-
dando a las víctimas y mil 200 personas
estaban en refugios de emergencia.

"John" azotó el Pacífico sur a princi-
pios de esta semana, cuando llegó a ser
huracán de categoría 3 para después per-
der fuerza al ingresar a tierra como tor-
menta tropical el pasado martes. Tras
internarse en territorio de Guerrero, salió
de nuevo al mar y se quedó estancado en
el mar como categoría 1 e ingresó por
segunda ocasión a tierra como tormenta
tropical en costas de Michoacán, donde se
degradó a baja presión.

La Guardia Nacional envió, un avión
Boeing 727 con despensas, agua e insu-
mos médicos como parte de las acciones
del Plan de Asistencia a la Sociedad en
Casos de Emergencia (Plan GN-A).

El subsecretario buscará un cargo inter-
nacional.

Renuncia
Gabriel Yorio a

la Subsecretaría
de Hacienda

CONÉCTATE
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Durante el viernes se dio a conocer

que el Tribunal Estatal de Justicia

Administrativa en Chihuahua, inhabilitó

al exgobernador y senador por Morena,

Javier Corral Jurado.

Lo anterior, se habría dado como

resultado de la denuncia presentada en su

contra por el ex diputado local Omar

Bazán en el 2019, quien en ese entonces,

lo denunció por no incluir en su declara-

ción patrimonial una propiedad en la enti-

dad.

La acción se llevó este día en la Cuarta

Sala Unitaria del TEJA en donde se deci-

dió aprobar el dictamen de Inhabilitación

Temporal por un periodo de un año para

que el exgobernador pueda desempeñar

empleos, cargos o comisiones en el servi-

cio público y para participar en adquisi-

ciones, arrendamientos, servicios u obras

públicas, entre otros.

De acuerdo con lo que se informó, el

TEJA encontró elementos en donde se

logra suponer que el ahora senador por

Morena cometió la conducta de "enrique-

cimiento oculto".

Por lo que el senador por Morena no

se ha pronunciado al respecto.

El Aeropuerto Internacional de Acapulco ha quedado inundado y permanece cerra-
do, complicando la situación para los habitantes y turistas.

Se ausentan opositores
a sesión en el Senado

Inhabilitan por un año al exgobernador Corral

Causa ‘John’ estragos en Acapulco;
provoca inundaciones severas

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

La decisión se basa en indicios de "enriquecimiento oculto" por parte de Javier
Corral.

Con goles de Gignac y de Juan Brunetta al minuto 90’, los
Tigres, rescataron un 2-2 en el 'Volcán' ante León en la

fecha 10 de la Liga MX, dejando ir el liderato.
1/DEPORTIVO 

Tienen felinos un empate milagroso
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La presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, informó que Gabriel Yorio
González, subsecretario de Hacienda,
dejará su cargo porque "quiere ocupar un
espacio internacional".

Tras acompañar al presidente López
Obrador a la entrega de un acueducto y
un distrito de riego 018 para el pueblo
Yaqui, la futura Presidenta de México
dijo que en breve dará a conocer quienes
completarán su equipo de trabajo.

Por lo que el subsecretario Gabriel
Yorio González dejará el cargo a partir
del 30 de septiembre, confirmaron
fuentes oficiales.

Su renuncia surtirá efectos en octubre
cuando inicie el nuevo gobierno
encabezado por la presidente Claudia.

Además, aseguró que Aaron
Mastache y Adelfo Regino Montes con-
tinuarán como subdirector General de
Infraestructura Hidroagrícola de la
Conagua, y director del Instituto
Nacional de Pueblos Indígenas (INPI),
respectivamente. "Aaron Mastache se
queda trabajando con nosotros, así que
va a darle continuidad, y Adelfo (Regino
Montes) también nos va a acompañar en
esta primera etapa del Gobierno", dijo.

Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y MC no asistirán a la sesión del domingo
para la declaratoria de la reforma de la Guardia Nacional.



urante la discusión en el
Senado sobre la reforma
que consolidaría a la
Guardia Nacional bajo
control militar, la
senadora de Morena,

Andrea Chávez, afirmó que México no
estaba atravesando un proceso de mil-
itarización, argumentando que no
había desapariciones ni violencia
como en Chihuahua en 2006. Sus pal-
abras me transportaron a una noche de
diciembre de 2007, cuando mi mamá
entró de golpe en mi habitación, visi-
blemente asustada, aunque intentaba
disimularlo. Me pidió que empacara
algunas cosas porque teníamos que
irnos de la casa. Al ver la misma
expresión de preocupación en mi papá,
supe que algo grave estaba sucedien-
do.

Mis padres comenzaron a empacar
de manera apresurada. Mi mamá tomó
a mi perro, y los tres nos subimos al
coche familiar sin mirar atrás. Durante
el trayecto, apenas se hablaron, pero
sus miradas llenas de angustia lo
decían todo. Mi papá conducía más
rápido de lo normal, y finalmente lleg-
amos a un hotel de paso donde
ninguno de los dos durmió. Yo no
entendía qué estaba sucediendo y no
me lo explicaron hasta el día siguiente,
cuando llegamos a nuestro destino.

Mi mamá me contó que algo había
ocurrido en el trabajo de mi papá,
quien en ese entonces trabajaba en la
aduana del AICM. Lo habían llamado
para advertirle que lo mejor sería que
abandonáramos la ciudad hasta que la
situación se calmara. Más tarde, mi
papá me reveló que uno de sus com-
pañeros había sido secuestrado y
decapitado tras impedir la salida de un
cargamento en el aeropuerto, que
resultó ser cocaína. Ni el ministerio
público federal ni el ejército ofrecieron
protección a las víctimas o testigos; su
complicidad y opacidad eran evi-
dentes.

Nos "refugiamos" en Guerrero, un
estado sumido en la violencia. En esa
época, la presencia de la Marina se
intensificó drásticamente. Vecinos y

taxistas nos advertían que no sal-
iéramos por la noche debido a la vio-
lencia, y que tuviéramos cuidado con
la policía y los marinos, porque esta-
ban coludidos. Al menos en dos oca-
siones, los marinos nos detuvieron en
la Costera sin razón aparente. Nos gri-
taban que bajáramos del coche y lo
registraban de manera intimidante,
asegurando que era "para cuidarnos".
Pero, ¿quién puede sentirse protegido
bajo esas circunstancias? Verlos en
cada esquina, con sus armas largas,
interrogándonos sobre qué hacíamos
allí, acechando supermercados y
calles, era aterrador.

No recuerdo cuánto tiempo estuvi-
mos fuera de casa, pero esos días
fueron una mezcla de miedo constante.
Mis padres fluctuaban entre el temor y
breves momentos de calma.
Finalmente, le informaron a mi papá
que era seguro regresar. Volvimos,
pero con estrictas medidas de seguri-
dad.

Años después, le pregunté a mi
papá si alguna autoridad, como la
Procuraduría, le había ofrecido apoyo
o seguimiento. La respuesta fue un
rotundo no. Hicimos lo que cualquier
familia mexicana en esas circunstan-
cias: huir sin protección alguna,
desplazándonos entre estados igual-
mente sumidos en la violencia, mien-
tras las autoridades nos ignoraban.
Esta es la realidad cotidiana de mil-
lones de personas en este país.

Cada vez que escucho debates
sobre la militarización, no puedo evi-
tar recordar esa experiencia. 

El debate actual sobre si México
está militarizado o no me parece
absurdo. Este gobierno ha traicionado
su promesa de pacificación y la vio-
lencia que sufrimos no distingue entre
colores partidistas.

Es un sistema institucional que ha
sobrevivido a múltiples gobiernos y al
que hoy se le otorga más poder, a pesar
de su fracaso en proteger a la
población.

Sé que mi experiencia no es única
ni la más terrible. Lo que relato aquí es
apenas un fragmento menor en com-
paración con lo que amigos y amigas
han vivido. Sin embargo, estas situa-

ciones dejan cicatrices profundas en
quienes quedan atrapados en la
vorágine de violencia que existe entre
el crimen organizado y las fuerzas mil-
itares.

Hoy, con una perspectiva que me ha
dado el tiempo, comprendo mejor lo
que significa vivir bajo una cultura
patriarcal de militarismo. Pienso en
esa adolescente que no entendía por
qué sus padres temían tanto, por qué
había tanto miedo en salir de casa, o
por qué su papá, al regresar al trabajo,
vivía con una ansiedad constante por

no saber si su vida corría peligro.
El debate sobre si una Guardia

Nacional "civil", liderada en la prácti-
ca por mandos militares, resolverá la
violencia es una falacia. Es fácil para
algunos analizar teóricamente los efec-
tos de la militarización sin comprender
el impacto devastador que tiene en la
vida de millones de personas. Décadas
de militarización no han logrado com-
batir la violencia, pero sí han dejado
una profunda huella de miedo y
desprotección.

No podemos hablar de transforma-
ción mientras tantas personas siguen
atrapadas en esta espiral de violencia
institucionalizada.

n una especie de llamado
desesperado, esta semana
Zelensky se dirigió al
Consejo de Seguridad de la
ONU pidiendo que no se
pierda de vista la guerra en

Ucrania, a pesar de los otros conflictos
globales. También advirtió sobre posibles
ataques rusos a plantas nucleares ucrani-
anas, afirmando tener pruebas. Estos lla-
mados probablemente reflejan el punto en
el que la guerra se encuentra.

1. Como recordatorio, hasta hace poco
estábamos en la sexta fase de la guerra,
una fase que había transcurrido sin atraer
demasiados reflectores a nivel global,
aunque ello no significa que hubo una
reducción en la violencia entre las partes.
Durante esta fase (desde el fin del pasado
invierno hasta agosto de este año), Rusia
fue consiguiendo leves pero importantes
avances. Esta etapa estuvo marcada por el
desgaste de Ucrania, y el peso de la dis-
paridad entre las fuerzas rusas y las ucra-
nianas tras más de dos años de guerra.

2. Un cambio de fase parece haberse
dado el pasado 6 de agosto, cuando
Ucrania lanzó un inesperado ataque ter-
restre en la región de Kursk, Rusia, zona
en donde sigue controlando unos 1200
km. Ucrania buscó con ello objetivos mil-
itares y políticos. Kiev deseaba forzar a
Rusia a replegar tropas que actualmente
combaten en el frente del este ucraniano y
desplazarlas para defender Kursk.
Políticamente, el objetivo consistía en
recuperar atención de medios y gobiernos
en el mundo, demostrar que Ucrania
todavía puede ganar la guerra, levantar la
moral de sus tropas, y a la vez, golpear
políticamente a Putin, elevando los costos
de la guerra entre la ciudadanía rusa.

3. Pasadas las semanas, podemos decir
que Ucrania se queda corta en algunos de
esos objetivos. Militarmente Rusia está
defendiendo Kursk sin haber desplazado
gran número de tropas del frente este y, de
hecho, sigue avanzando en ese frente.
Narrativamente, el efecto de esa con-
traofensiva fue importante pero solo
durante las primeras semanas. No sólo los
medios sino la mayor atención de la
comunidad internacional parece haber
regresado a otros temas como Medio
Oriente. Por otra parte, el ejército ruso,
quizás de manera lenta y a veces desorde-
nada, consiguió oponer resistencia y
podemos decir que mayormente paró la
ofensiva de Kiev.

4. Ahora bien, recordemos que, hasta
este punto, EU y sus aliados han provisto
a Kiev con misiles de alta precisión, de
mediano y largo alcance. Pero Biden y
otros, han condicionado ese apoyo a que
Kiev no emplee estos misiles en territorio
ruso. Esto obedece al temor a un posible
escalamiento, un temor que ha sido criti-
cado desde la línea dura, pero que per-
siste. Washington ha cedido, pero solo en
parte, permitiendo a Ucrania emplear
esos misiles en territorio ruso, única-
mente a pocos kilómetros de la frontera.
Pasados estos meses, este se ha conver-
tido en uno de los mayores temas, levan-
tado por Zelensky ante la ONU esta sem-
ana.

5. Putin ha advertido que, si se autoriza
a Ucrania emplear estos misiles de man-
era ofensiva para atacar sitios adentro de
Rusia, Moscú considerará ya a la OTAN
como parte beligerante y como legítimo
objetivo de guerra. Más allá de lo que se
decida creer o no creer a Putin e indepen-
dientemente de lo que haya ocurrido en
los últimos 2 años y medio, haciendo un
balance frío, hay una realidad ineludible:
A medida que las guerras se prolongan,
existe un número mayor de variables en
juego, variables que pueden salirse de
control. Y el mayor peligro consiste en
considerar que los actores siempre están
en pleno control de cada una de esas vari-
ables. Una guerra entre la OTAN y Rusia
sigue siendo poco probable, pero antes
del 2022 era menos probable que en 2023,
y todavía menos probable que hoy.

as dinastías políticas
existen en todas partes.
Los Kennedy, Bush y
Clinton en Estados
Unidos, los Lagos en
Chile, los Castro y

adláteres en Cuba, los Pastrana en
Colombia, los Tanaka en Japón: en fin,
hay un gran número de ejemplos en
estas y otras épocas, en México y otros
países. En México, justamente, se dan
los casos de padres e hijos que ocu-
paron los mismos puestos de primera
línea (el que escribe y su padre, los
Jesús Reyes Heroles, los Manuel
Tello). Asimismo, hijos o nietos de
expresidentes han desempeñado diver-
sos cargos en la política nacional:
Cuauhtémoc Cárdenas como
Subsecretario de Agricultura y
Gobernador de Michoacán; Lázaro
Cárdenas Batel como Senador,
Gobernador, Coordinador de Asesores
y ahora Jefe de Oficina de la
Presidencia; Álvaro Echeverría y José
Ramón López Portillo como emba-
jadores ante la FAO; Enrique de la
Madrid como Secretario de Turismo;
Miguel Alemán Velasco como
Gobernador de Veracruz.

Por lo tanto, no tiene nada de

excepcional ni de raro que Andrés
Manuel López Beltrán ocupe un cargo
central en el partido de gobierno,
aunque ciertamente, como en los
viejos partidos comunistas, la secre-
taría de organización constituye el
centro de poder decisivo, que incluía
el famoso control de cuadros.
Tampoco es preocupante que famil-
iares del propio López Obrador, y de
muchos funcionarios o cuadros de
Morena se encuentren en puestos
clave: Morena misma, la Suprema
Corte, la Jefatura de Gobierno de la
Ciudad de México, el ISSSTE, y así
sucesivamente. La intelectualidad
mexicana, el empresariado y buena
parte de la clase profesionista -médi-
cos, abogados, arquitectos- revisten
características dinásticas, como es nat-
ural en un país elitista al extremo. En
el peor de los casos, todo esto solo
demuestra que, a diferencia de las con-
stantes proclamas de AMLO, sí “son
iguales”.

Pero, de confirmarse el nom-
bramiento de Jesús Ramírez como
Coordinador de Asesores de la
Presidencia -compartiendo la función
con Cárdenas Batel- la designación del
hijo de AMLO en Morena sí crea un
dilema de canal de comunicación. En
ambos casos, cualquier pronunci-

amiento, cualquier toma de posición,
cualquier opinión de ellos dos, será
vista y escuchada, de manera
inevitable,  como RCA Víctor: la voz
de su amo. De la misma manera, al
fungir ambos como correas de trans-
misión de ida y vuelta, resultará
imposible que López Obrador no esté
enterado de absolutamente todo lo que
suceda en el gobierno y en el partido
de gobierno. Para bien y para mal: no
habrá sorpresas, pero tampoco secre-
tos. El partido, por lo demás, no será
un simple apéndice del gobierno,
como lo fue el PRI durante décadas.
No alcanzará el poder de los partidos
comunistas en los países socialistas -
donde mandaban- pero tampoco será
el simple ministerio de elecciones.

De modo que el cerco construido
alrededor de la nueva presidenta se
vuelve completo. Incluye la mitad del
gabinete, ambas cámaras y sus líderes,
la mayoría de los gobernadores y la
jefa de gobierno de la CDMX, el par-
tido oficial, la agenda del primer mes y
del primer año del sexenio (por lo
menos), y probablemente a partir de
2025, la Suprema Corte. Resulta difí-
cil adivinar por el momento cuantos
embajadores políticos permanecerán
en sus adscripciones, pero es probable
que un buen número de ellos repitan,
aunque solo fuera por un breve perío-
do.

En otras palabras, si la nueva presi-
denta quisiera deshacerse de todas las
personificaciones de la continuidad, se
tardaría un buen tiempo, suponiendo

que no enfrentara resistencias. O, si en
una hipótesis de menor dificultad de
realización, buscara únicamente
trasladar la lealtad del “lópezo-
bradorismo” a su persona, se verá
forzada a repartir presupuesto y
favores a diestra y siniestra. No sobran
ni el uno ni los otros.

Por eso la idea de muchos, entre
otros en estos días Carlos Bravo
Regidor encierra más sentido: la pre-
gunta no es si Sheinbaum puede
“romper”, sino más bien si quiere
romper. No es evidente su desacuerdo
con las principales tesis programáticas
de López Obrador, y repetir incans-
ablemente la tontería de Cosío
Villegas sobre “el estilo personal de
gobernar” no se sustituye a un razon-
amiento sustantivo. Los estilos impor-
tan en el país imaginario de las for-
mas; en el México real, y en el mundo
de hoy, carecen por completo de sig-
nificado.

Más aún, es perfectamente factible,
como lo ha insinuado López Obrador,
que su sucesora lo necesite, en lugar
de repudiarlo. Lo cual no necesaria-
mente dañaría al país: doce años de lo
mismo, aunque se trate de una con-
tinuidad desastrosa, puede servirle a
México. No sólo para deshacernos
eternamente de las quimeras y fan-
tasías de la 4T, sino también para edu-
car al electorado. No basta echarle
ganas para gobernar bien, y regalar
dinero no equivale a reducir la
pobreza. 

Lo veremos muy pronto.

esde su creación en 2019, la
evolución de la Guardia
Nacional (GN) ha sido acci-
dentada. Primero, fue conce-
bida como un híbrido de tres
fuerzas con bagajes y doctri-

nas diferentes: la Marina, el Ejército y la
Policía Federal. Y a pesar de que tras un largo
debate entre el oficialismo y la oposición se
estableció como una institución de seguridad
pública "de carácter civil", dependiente de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC), en los hechos el entre-
namiento y doctrina de los "nuevos miem-
bros" recayó en la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), relegándose desde el ini-
cio a los elementos civiles. Por ello, no sor-
prende la pretendida reforma que traspasa de
manera formal el control de la GN a la
Sedena, eliminando formalmente el carácter
"civil" de la institución y derivando en la baja
de los cerca de 15 mil miembros de la extin-
ta Policía Federal que aún permanecen en la
Guardia. Sin embargo, cambios de esta
envergadura ameritan una reflexión más pro-
funda y constructiva.

Las fuerzas armadas gozan de un nivel
importante de confianza por parte de la ciu-
dadanía (89.3% de la población identifica a la
Marina como la autoridad que mayor confi-

anza le inspira, seguida del Ejército con
86.7% y 80.6% para la GN), cuentan con una
doctrina y formación enfocadas a proteger la
seguridad nacional, que históricamente le ha
sido confiada y han hecho un gran trabajo en
auxilio a la población civil en casos de emer-
gencias y desastres naturales. No obstante, al
no haber sido concebidas para las funciones
de seguridad pública, carecen de voluntad y
capacidad para actuar como primer respondi-
ente, de formación en materia de proximidad
y prevención social de la violencia, de per-
spectiva de género, y de capacidad de
mediación, situación que no considera la
reforma.

El argumento más socorrido para justificar
la militarización es que la situación de seguri-
dad del país lo exige. Sin embargo, los
hechos no respaldan esta narrativa, pues el
enorme despliegue de esta fuerza hasta el
momento no ha derivado en mejores resulta-
dos en materia de seguridad.

Como ciudadanos nos preocupa que los
legisladores tomen decisiones al vapor y sin
una reflexión profunda del estado de las
cosas. La sustitución de la policía por los mil-
itares, so pretexto de la debilidad e incapaci-
dad de los primeros, no atiende ni resuelve
las causas subyacentes que originan dicha
incapacidad. ¿No sería mejor aprovechar la
experiencia y conocimientos del futuro secre-
tario Harfuch para fortalecer a las policías

locales y poner en marcha las estrategias
focalizadas y regionalizadas que el país
requiere?

Existe un consenso acerca de la necesidad
de fortalecer la capacidad del Estado para
garantizar la seguridad pública, pero no
respecto de los medios para hacerlo.

Más allá de la conformación partidista de
las Cámaras, hace falta un nivel de discusión
más amplio y serio, que no se quede en la
repetición de una idea, sino que profundice y
proponga con técnica y sensatez cómo aten-
der y superar los desafíos que en materia de
seguridad pública tiene nuestro país. Si habrá
una Guardia Nacional y esta será de carácter
militar, corresponde subsanar sus insuficien-
cias de origen y aquellas que se han hecho
evidentes a través de su experiencia.

Paralelamente, el plan de seguridad de
Harfuch para los primeros 100 días de gob-
ierno, plantea ideas interesantes como fort-
alecer la inteligencia e investigación,
reestructurar secretarios de seguridad
estatales y combatir redes criminales en esta-
dos críticos como Chiapas y Michoacán.
También prioriza la reducción de homicidios
y la formación policial bajo la coordinación
del Secretariado Ejecutivo Nacional de
Seguridad Pública. ¿Logrará el próximo sec-
retario de Seguridad que las fuerzas armadas
se subordinen a su estrategia a pesar de que
nunca antes lo han hecho?

sábado 28 de septiembre de 2024
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador llegó apresurado al salón
Tesorería de Palacio Nacional y lanzó su
tradicional: "Buenos días. Ánimo". Pero
poco le duró la tranquilidad y la alegría,
porque vino la molestia, los reproches, las
acusaciones, y las reflexiones sobre el
final de su sexenio.

Ataviado en un traje azul y corbata a
rayas, López Obrador contestó desde su
atril presidencial cuestionamientos de
algunos "periodistas" que se dedicaron a
exaltar su figura durante el sexenio, en lo
que se consideró: "un ejercicio de comu-
nicación circular". 

Varios de ellos aprovecharon la última
mañanera para despedirse, agradecerle el
trato a sus medios e, incluso, para des-
mentir que recibían línea del vocero de
Presidencia, Jesús Ramírez.

La conferencia transcurría tranquila en
el salón Tesorería, hasta que se le vino a la
mente Genaro García Luna y el expresi-
dente priista Ernesto Zedillo, a quien cal-
ificó de "corrupto". "Era un ídolo de la
oligarquía, porque la salvó de la crisis
económica, financiera, al convertir las
deudas de unos cuantos en deuda pública,
con el Fobaproa".

López Obrador mostró un video del
exmandatario del PRI en un evento en el
que cuestionó las decisiones tomadas en
este sexenio y recordó que Zedillo dijo
que si se redujo la pobreza en su gobierno
fue porque durante la pandemia murió la
población en esta situación. "Qué bueno
que no somos iguales, cada quien que siga
su camino y ahí la lleva, van bien",
expresó al lamentar la muerte de cinco
personas por el huracán John en Guerrero.

El ego también llegó a la mañanera al
declarar: "Yo tengo que agradecer al
creador y a la suerte de que no cometí
muchos errores, sí se cometieron, pero no
muchos, porque nuestros errores se mag-
nificaban, pero con todo".

El Mandatario, que en dos días deja la
Presidencia de México, no dejó ir la opor-
tunidad para arremeter también contra los
expresidentes Carlos Salinas de Gortari y
Felipe Calderón, a quien otra vez acusó
de haberle robado la Presidencia de
México en 2006. Héctor Aguilar Camín y
Enrique Krauze no se le escaparon.

También arremetió contra el dirigente
nacional del PAN, Marko Cortés, a quien
exhibió por haber cuestionado a Morena,
en el marco de la discusión de la reforma
a la Guardia Nacional, si estarían dis-
puestos a tipificar el "narcoterrorismo"
con colaboración internacional. 

"Yo me pregunto si la intervención del
dirigente del PAN salió de él o de parte de
quién", dijo.

Tampoco dejó ir al presidente del gob-
ierno español, Pedro Sánchez, por sugerir
que la presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, es "manipulable" por él, tras
decidir no invitar al rey Felipe VI a su
toma de protesta el próximo 1 de octubre.

Como en la mayoría de sus conferen-
cias en estos seis años, en la última volvió

a atacar a los medios y a decirse víctima
de un "bombardeo" en su contra.

Celebró que ya se aprobó en 21 con-
gresos locales la reforma a la Guardia
Nacional, para que esté adscrita a la
Sedena, así como la reforma de pueblos
indígenas.

Subrayó que no hay ningún fundamen-
to legal para que se pueda detener la refor-
ma al Poder Judicial ni el proceso elec-
toral, ante las suspensiones otorgadas por
jueces.

El Presidente estaba de buen ánimo,
hasta que al final explotó cuando le cues-
tionaron si ve a alguno de sus hijos en la
Presidencia de México.

Al cuestionarle respecto sí en el futuro
su hijo (Andrés Manuel López Beltrán)
estaría en la Presidencia, expresó, "No,
eso es futurismo corriente, barato, vulgar,
cada quien tiene que labrarse su propio
destino", respondió al lanzarse contra la
revista.

"Todos tienen posibilidades, pero la
pregunta tuya es la que fomentan los con-
servadores reaccionarios", dijo al insistir-
le sobre un hijo en la Presidencia.

Reflexionó sobre su retiro y dejó abier-
ta la posibilidad de declarar "misión
cumplida" el 30 de septiembre en Palacio
Nacional, cuando haga un convivio con
los asistentes a su mañanera, con "fiestón"
y "bailongo".

Cd. de México/El Universal.-                 

Alicia Bárcena, titular de la Secretaría
de relaciones Exteriores (SRE), sostuvo
un encuentro con António Guterres, sec-
retario general de la Organización de las
Naciones Unidas (ONU), a quien reiteró
el compromiso de México con el multi-
lateralismo.

En Nueva York, en el marco del 79
periodo de sesiones de la Asamblea
General de la ONU, la canciller también
externó a Guterres el compromiso por las
causas globales "que deben ser atendidas
puntualmente para el bienestar colectivo
de los pueblos del mundo". 

"Desde el cambio climático hasta la
gobernanza global, tuve una gran conver-
sación con el Secretario General de la
ONU, António Guterres. Sus palabras nos
convocan y comprometen: ´Los pueblos
del mundo nos están mirando, y las gen-
eraciones venideras nos juzgarán por lo
que hagamos´", dijo.

La titular de la SRE destacó las con-
tribuciones de México a la Cumbre y
Pacto del Futuro, "propuestas en benefi-
cio de los pueblos del mundo para com-
batir las desigualdades".

Además, la canciller Bárcena saludó al
personal que compone la Misión
Permanente de México ante la ONU, a
cargo del embajador Héctor Vasconcelos.

En su mensaje en la Reunión de alto
nivel para abordar las perspectivas de
países del sur global sobre posibilidades
de desescalada y resolución del conflicto
en Ucrania, la secretaria de Relaciones

Exteriores exhortó a una solución pacífi-
ca e inmediata del conflicto.

Pide ceremonia a España 
para superar el agravio

La canciller mexicana reveló que se
reunió con el presidente de España, Pedro
Sánchez, y el ministro de Exteriores, José
Manuel Albares, donde analizaron la
forma de lograr un acuerdo que permita
llevar adelante una reunión de desagravio
para los pueblos indígenas con el fin de
normalizar relaciones diplomáticas.

Consideró que "eso es donde estamos,
nuestra relación con España, yo aquí he
tenido, por supuesto, encuentros con el
presidente Pedro Sánchez y también con
el ministro [José Manuel] Albares, hemos
conversado de que tenemos que salir de
esta situación, y la forma de hacerlo pues
es, justamente, poniéndonos de acuerdo
para llevar adelante esta reunión de
desagravio".

Expuso que lo que México estaba
solicitando es eso, una especie de encuen-
tro de desagravio por los hechos de hace
500 años, "estamos claros, y que
podríamos realmente combinarlo también
con algo muy positivo, que es esta gran
convivencia que hemos tenido, y muchos
de nosotros somos una mixtura de
México-España".

Sin embargo, Bárcena insistió en que
"tenemos que considerar que lo que el
presidente de México solicitó no fue
respondido en su oportunidad, o sea, no
es un problema reciente, es un problema
de antes".

Cd. de México/El Universal.-                       

El Instituto Nacional Electoral (INE) y
el Senado instalarán el próximo lunes la
mesa de trabajo para la organización de la
elección al Poder Judicial.

En la reunión de el jueves acordaron
realizar mesas a partir de la próxima sem-
ana para atender las preocupaciones de las
consejerías sobre el desarrollo del proceso
electoral, que arrancó el pasado lunes.

El Congreso aún debe emitir la legis-
lación secundaria que regule la elección de
jueces, magistrados y ministros; sin embar-
go, ante la ausencia de ésta, el INE podrá

emitir los acuerdos necesarios para avanzar
con el proceso electoral.

Entre los aspectos que se perfilan a
abordar están la fiscalización de las cam-
pañas, plazos del proceso electoral, atribu-
ciones de cada institución, quejas, modali-
dades de voto, debates y tiempos oficiales,
entre otros.

En la reunión estuvieron presentes con-
sejerías del INE, encabezadas por la presi-
denta Guadalupe Taddei, y por parte del
Senado acudió el presidente de la Junta de
Coordinación Política, Adán Augusto
López, senador de Morena.

Este viernes, el Diario Oficial de la

Federación publicó el acuerdo del Consejo
General del INE que declara el inicio del
proceso electoral.

Además, ratifica a los consejeros y con-
sejerías locales del INE, e instruye a la
instalación de los Consejos Locales para el
Proceso Electoral Extraordinario 2024-
2025, para la elección de diversos cargos
del Poder Judicial de la Federación, deberá
realizarse a más tardar el 16 de noviembre
de 2024, sin perjuicio de las fechas prop-
uestas para la Instalación de los Consejos
Locales de Durango y Veracruz derivado
del inicio de los procesos electorales
locales en dichas entidades.

Cd. de México/El Universal.-                                              

La elección del Poder Judicial implica
un "reto enorme", ya que debe definirse la
geografía electoral, campañas, finan-
ciamiento, representantes de casilla y
capacitadores electorales; será diferente a
cualquier otro proceso que haya organiza-
do el Instituto Nacional Electoral (INE),
señaló Felipe de la Mata, magistrado de la
Sala Superior del Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación (PJF).

En la conferencia magistral

Implicaciones electorales de la reforma
judicial, dijo que habrá 16 cargos cuya
competencia es a nivel nacional, es decir,
equivalente a la votación de la Presidencia
de la República. Es el caso de nueve min-
istros de la Suprema Corte, dos magistra-
dos de la Sala Superior y cinco del
Tribunal de Disciplina.

Por lo tanto, una de las problemáticas a
resolver es la delimitación del territorio y
qué cargos se votarán en los mismos, ya
que la geografía electoral no coincide con
los circuitos judiciales.

Señaló que el diseño de la geografía
electoral que tiene el INE tardó tres años
en completarse, ya que también prevén
consultas a pueblos indígenas y criterios
poblacionales, entre otros, por lo que se
deberá determinar si la organización será
por circuitos y distritos judiciales.

Las campañas durarán 60 días, pero las
candidaturas no tendrán acceso a finan-
ciamiento público ni privado, por lo que
el magistrado cuestiona cómo harán pro-
moción, con qué recursos pagarán los
spots para radio y televisión, y si está per-

mitida la propaganda como espectacu-
lares y utilitaria, entre otras.

Al no tener financiamiento, cuestionó

si podrán tener un equipo para la campaña
y la jornada electoral, representantes de
casillas. 

Cd. de México/El Universal.-                                    

El coordinador de Morena en la Cámara
Baja, Ricardo Monreal Ávila, informó que la
próxima semana, el pleno discutirá y, en su
caso, aprobará, los dictámenes de las refor-
mas constitucionales en materia de energía y
ferrocarriles. "La próxima semana será la
primera semana del nuevo gobierno, vamos a
continuar con las reformas constitucionales,
en este caso corresponderá el turno a la refor-
ma energética y a la relativa al aspecto fer-
roviario en el uso del tren de pasajeros",
detalló en un video que compartió en su
cuenta de X.

La reforma en materia de transmisión y
distribución de energía eléctrica establece
que el Estado permitirá la participación de las
empresas privadas, pero en ningún caso ten-
drá prevalencia sobre la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), que además dejará de ser
empresa productiva del Estado para conver-

tirse en una empresa pública del Estado.
Sin embargo, el presidente Andrés

Manuel López Obrador ya había intentado
hacerlo en 2021 a través de una reforma a la
Ley de la Industria Eléctrica, aprobada en
marzo de 2021, pero que en enero de este año
fue invalidada por la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN) porque "vul-
nera los principios de competencia, libre con-
currencia y desarrollo sustentable" de la
industria establecidos en la Constitución
desde 2013.

En ese sentido, el diputado Héctor Saúl
Téllez (PAN) lamentó que se vuelva a pro-
poner esta reforma "retrógrada" que sólo
busca "estatizar" nuevamente a la CFE,
comentó. "Están encontrando este camino,
ahora con esta mayoría artificial que han
creado en la Cámara de Diputados y
Senadores, para llevar a la aprobación de
estas reformas retrógradas y en el caso
específico de ésta, no es otra cosa más que

estatizar nuevamente a las empresas produc-
tivas del Estado, quitarles ese carácter de
tener la obligación de ser productivas, de
tener una característica de abonar al desarrol-
lo del Estado mexicano", expresó.

Refirió que la reforma propuesta por el
presidente López Obrador limita los mecan-
ismos de inversión y de la expansión y la
modernización de la Red Nacional de
Transmisión y de redes generales de distribu-
ción de la CFE. "Me parece un mensaje muy
grave porque está violando completamente
disposiciones de tratados internacionales,
incluso, el tratado de libre comercio, y limita
la participación de los privados en torno a
este desarrollo económico en nuestro país",
explicó.

Adelantó que su bancada votará en contra
del dictamen de la reforma constitucional por
considerarla regresiva e interpondrán, en su
momento, una acción de inconstitucionali-
dad.

Alistan reformas para  reformas en energía y ferrocarriles

Avanza INE en proceso electoral para jueces

Realiza AMLO su última mañanera
entre reproches y reflexiones

Advierte ministro problemas en logística de elección

Felipe de la Mata señala que la elección del Poder Judicial presenta un "reto
enorme" en la organización, con 16 cargos a nivel nacional.

Andrés Manuel López Obrador inició su última conferencia de prensa con
optimismo, pero rápidamente se tornó en un ejercicio de reproches.

Reafirma México su compromiso
con el multilateralismo en la ONU

La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores se reunió con António
Guterres, secretario general de la ONU

En una reunión entre el INE y el Senado, se acordó instalar mesas de traba-
jo para garantizar el desarrollo del proceso electoral del Poder Judicial.

Yo tengo que agradecer

al creador y a la suerte de

que no cometí muchos

errores, sí se cometieron,

pero no muchos, porque

nuestros errores se 

magnificaban, pero 

con todo"

López Obrador

“



Cd. de México/El Universal.-                     

Un juez de control vinculó a proceso y
dictó prisión preventiva justificada con-
tra Fernando Pérez Medina, "Piyi", pre-
sunto jefe de seguridad de Iván
Archivaldo Guzmán Salazar, líder de la
facción de "Los Chapitos" del Cártel de
Sinaloa, y a seis de sus cómplices
detenidos la semana pasada por la
Guardia Nacional (GN) en la ciudad de
Culiacán.

En audiencia de imputación, el juz-
gador del Centro de Justicia Penal
Federal, con residencia en Almoloya de
Juárez, determinó suficientes los datos de
prueba presentados por la Fiscalía
General de la República (FGR), a través
de la Fiscalía Especializada en materia de
Delincuencia Organizada (FEMDO),
para procesar al "Piyi" y sus cómplices
Kevin "G", Carlos "Z", José "S", Cristian
"C", Jorge "R", Mario "G" por su proba-
ble responsabilidad en los delitos de
portación y acopio de armas de fuego,
posesión de cartuchos y cargadores,
todos de uso exclusivo del Ejército,
Armada y Fuerza Aérea; también se les
acusó de delitos contra la salud en la
modalidad de posesión con fines de com-
ercio, operaciones con recursos de proce-
dencia ilícita (lavado de dinero) en su

modalidad de posesión, y cohecho.
El 19 de septiembre pasado, derivado

de una denuncia anónima, en la localidad
de El Alto, en Culiacancito, Sinaloa, ele-
mentos de la Guardia Nacional detu-
vieron a los imputados, en flagrancia al
portar diversas armas de uso exclusivo
del Ejército, Armada y Fuerza Aérea, así
como cartuchos, cargadores y diversos
narcóticos.

Los siete presuntos integrantes del
Cártel de Sinaloa quedaron recluidos en
el penal de máxima seguridad del
Altiplano, en el Estado de México, y el
juez de la causa otorgó a la Fiscalía
General de la República un plazo de cua-
tro meses de investigación complemen-
taria.

sábado 28 de septiembre de 2024
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador reveló que la presidenta electa,
Claudia Sheinbaum, lo consultó sobre su
decisión de no invitar al rey de España,
Felipe VI, a su toma de protesta como
Presidenta de México, pero a pesar de que
a él no le parecía necesario el no exten-
derle la invitación, Sheinbaum decidió.
"Es una mujer con convicciones", men-
cionó. "Hoy (viernes) me venía recordan-
do que cuando me lo planteó, (el no invi-
tar al rey Felipe) le dije, que no lo veía yo
necesario (el no invitarlo), pero ella con-
trario a lo que se piensa, -por eso equivo-
can nuestros adversarios-, es una mujer
con convicciones", dijo.

Durante la entrega de un acueducto y
el distrito de riego 018 para el pueblo

Yaqui, como parte del Plan de Justicia
para ese pueblo originario, el mandatario
refirió que su sucesora le argumentó que
se les había pedido en su momento que
ofrecieran una disculpa, un perdón, por
las atrocidades cometidas durante la con-
quista y en el periodo de tres siglos de
dominación colonial, lo cual no ocurrió.

Por lo que ante los ocho pueblos
Yaquis, reunidos por primera vez desde
hace 40 años en la comunidad de Vícam
Pueblo, el titular del Ejecutivo recordó
que le envió una carta al rey Felipe VI
para que, en el 200 aniversario de la
Independencia de México ambos gobier-
nos ofrecieran disculpas a los pueblos
indígenas de México. "Por eso es muy
significativo el que estemos aquí, y que se
esté concluyendo una primera etapa en la
transformación, con el cumplimiento del

Plan de Justicia Yaqui; porque la primera
vez que vinimos, ofrecimos disculpas y
perdón, pero al mismo tiempo se inició
este plan de justicia para los pueblos
yaquis, y se ha avanzado".

El Presidente también firmó un decre-
to de restitución de más de 392 mil hec-
táreas de tierras de las cuales fueron
despojados.

'Pedir perdón engrandece 
a las naciones'

La presidenta electa Claudia
Sheinbaum Pardo aseguró que "pedir
perdón" engrandece a los pueblos y a las
naciones, pero sobre todo significa no
olvidar los excesos del pasado, para que
"lo escuche todo el mundo".

Ante los ocho pueblos Yaquis, acom-
pañando al presidente Andrés Manuel

López Obrador, la futura presidenta afir-
mó que "nosotros no olvidamos lo que
sucedió con sus ancestros".

En medio de la polémica con España,
porque no se invitó al rey Felipe VI a su
toma de protesta, Sheinbaum Pardo
recordó que el Titular del Ejecutivo inició
el Plan de Justicia para el Yaqui "dando"
perdón a este pueblo originario por las
atrocidades de los pasados gobiernos.

"Ese perdón lo que significó fue
reconocer las atrocidades contra el pueblo
Yaqui, por supuesto no del actual gobier-
no, sino de gobiernos del pasado que
quisieron erradicar al pueblo Yaqui y a

otros pueblos indígenas originarios, y que
no sólo no pudieron por la resistencia,
sino que continuaron luchando. "Pero ese
perdón, y lo digo ahora porque viene a
cuento y es importante para que nos
escuchen en cualquier lugar del mundo, el
perdón engrandece a los pueblos, el
perdón engrandece a las naciones, el
perdón engrandece a las personas".

Sheinbaum dijo que "nosotros no olvi-
damos lo que ocurrió con sus ancestros,
con el pueblo Yaqui". Afirmó que como
presidenta regresará a Vicam Pueblo a dar
continuidad al Plan de Justicia para el
Pueblo Yaqui.

Cd. de México/El Universal.-                    

El próximo 1 de octubre la presidenta
electa, Claudia Sheinbaum, tomará pos-
esión de la silla presidencial.

De acuerdo con la agenda de la futura
Presidenta, la Sesión del Congreso
General en el que rendirá protesta iniciará
a las 9:00 horas del martes.

La orden del día empieza con la lista
de asistencia y la declaración de quórum
del Congreso, continúa con la interven-
ción de legisladores de cada grupo parla-
mentario para dar lugar a la protesta con-
stitucional de Sheinbaum Pardo, para
finalizar con un mensaje y la entonación
del Himno Nacional.

Posteriormente, alrededor de las 16:00
horas la primera Presidenta de México
acudirá al Zócalo donde dirigirá un
primer mensaje bajo la investidura presi-
dencial; ahí se realizará la Ceremonia de
los Pueblos Indígenas y el Pueblo
Afromexicano para la entrega del Bastón
de Mando.

Después, tendrá una recepción con
todos los mandatarios e invitados que

asistieron a su toma de protesta en Palacio
Nacional.

Posteriormente, el miércoles 2 de
octubre la mandataria federal iniciará con
su primera mañanera con motivo de la
matanza de Tlatelolco.

Habrá mil invitados
en la investidura

La primera presidenta en la historia del
país accederá a la Cámara Baja por la
entrada principal, ubicada sobre la aveni-
da Congreso de la Unión, en donde será
recibida por una comisión de recepción y
cortesía, que estará integrada por seis
diputados y seis senadores.

Esta misma comisión también recibirá
al presidente López Obrador y lo con-
ducirá al pleno antes de que llegue la pres-
identa electa.

Ambos atravesarán una pasarela con
vallas metálicas, donde estarán los repre-
sentantes de aproximadamente 400
medios de comunicación nacionales e
internacionales.

Antes de que el presidente López
Obrador ingrese al salón de sesiones, una

escolta le rendirá honores por última vez
como Presidente en funciones. En cam-
bio, la presidenta saludará a la bandera
cuando llegue, pero no le rendirán hon-
ores, sino hasta que salga, ya investida
como mandataria nacional. 

Para recibir a Sheinbaum Pardo, en la
entrada habrá vallas de cadetes del
Heroico Colegio Militar. Al salón de
sesiones primero entrará el presidente
López Obrador y después la presidenta
electa Claudia Sheinbaum.

Dentro del salón estarán 628 legis-
ladores, entre diputados y senadores, más
900 invitados especiales de la presidenta
electa, entre diplomáticos, personalidades
religiosas y de la sociedad civil. En los
palcos estarán los gobernadores y los
jefes de Estado invitados.

Aunque hasta el momento no se ha
confirmado la presencia de la ministra
Norma Piña, presidenta de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se
instalarán lugares para los ministros, a un
costado de la tribuna, y para el gabinete
designado por la presidenta electa.

Durante los siguientes días se reforzará
la seguridad de la Cámara de Diputados,
con elementos de la Secretaría de la
Defensa Nacional (Sedena) y de la
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)
de la Ciudad de México, que se sumarán
a los 250 del personal de vigilancia de la
Cámara Baja y de la Guardia Nacional, a
fin de garantizar la seguridad de los invi-
tados.

Se llevarán a cabo operativos espe-
ciales de seguridad, lo que incluye la
colocación de más vallas en el perímetro
de la Cámara Baja por parte de la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena). Por el momento, los accesos a
la Cámara de Diputados se encuentran
resguardados por elementos de la Guardia
Nacional y vallas metálicas, y hay un
acceso controlado a las calles aledañas al
recinto legislativo.

Incluso, la delegación de la Embajada
de Estados Unidos ha realizado recorridos
por las instalaciones de San Lázaro para
revisar los aspectos de la ceremonia.

Alistan agenda y detalles de toma de protesta de Sheinbaum

En el marco de la entrega de un acueducto, López Obrador recordó su com-
promiso de justicia con el pueblo Yaqui.

Consulta Claudia a Obrador para
invitación del rey de España

Reconoce gobernador Rocha Moya
la continua violencia en la entidad

Se espera la asistencia de mil invitados, incluidos legisladores, gober-
nadores y diplomáticos.

El juez determinó que los datos de prueba presentados eran suficientes para
procesar a los acusados.

Dictan prisión preventiva a 'El Piyi'

Sinaloa/El Universal.-                            

Rubén Rocha Moya, gobernador de
Sinaloa, reconoció la noche del viernes que
continúa la situación de violencia que vive
la entidad tras la entrega y captura de
Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín
Guzmán López, hijo de Joaquín "El
Chapo" Guzmán, y que todavía hay brotes,
pero afirmó que está siendo controlada.

Frente al presidente Andrés Manuel
López Obrador y la presidenta electa,
Claudia Sheinbaum, en la ceremonia de
inauguración de la zona de riego de la
presa de Santa María, el gobernador pidió
al Mandatario federal continuar apoyando
al estado hasta el último día de su gestión
y a la próxima presidenta le pidió su ayuda
para poder sofocar de manera definitiva la
violencia y que llegue la paz en la entidad.

"Como en todas partes hay personas y
grupos que gustan de la violencia, que son
generadores de violencia. Aquí los estamos
teniendo ahora, pero hemos tenido la for-
tuna de estar apoyados por el presidente
Andrés Manuel López Obrador, Claudia
Sheinbaum y el Ejército, la Guardia
Nacional, la Marina, la Fuerza Aérea y
nuestra policía. "Hemos estado controlan-
do la violencia que tenemos y está pasan-
do, no ha pasado, no quiero ser irrespons-
able, todavía hay brotes", admitió.

El gobernador sinaloense le pidió a
Sheinbaum Pardo que siga el apoyo que ha
dado el gobierno del presidente López
Obrador "para poder sofocar de manera
definitiva y dejar tranquilidad y paz para
las y los sinaloenses porque los sinaloens-
es somos hombres de paz, de buen, hom-
bres que amamos al prójimo".

Durante un evento con el presidente Andrés Manuel López Obrador y la
presidenta electa Claudia Sheinbaum, Rocha Moya solicitó apoyo.

Cd. de México/El Universal.-                      

Manuel Bartlett, director general de la
Comisión Federal de Electricidad (CFE),
acusó una campaña de difamación en su
contra, luego de que se publicó que
Estados Unidos (EU) desclasificó un doc-
umento donde se menciona su nombre en
una investigación por el caso Enrique
"Kiki" Camarena.

Por medio de su cuenta de X, el titular
de CFE descalificó el articulo
"Desclasifican documento sobre investi-
gación a Manuel Bartlett en caso
Camarena” y señaló que su autor, Ioan
Grillo, divulgó información sin sustento.

Bartlett explicó que la fuente del
artículo es un "memorándum desclasifi-
cado" lo que quiere decir que "durante
más de 40 años estuvo en poder del gob-
ierno de EU, sin ninguna trascendencia".

En el documento, generado en la
embajada de Estados Unidos en México
se lee que Bartlett era sospechoso de estar
relacionado con beneficios o favores de
narcotraficantes desde su puesto como
secretario de Gobernación entonces.

Aunado a esto, dijo que el contenido
no es informativo y solamente está lleno
de especulaciones, sumado a que "ante la
ausencia de contenido, el resto del artícu-
lo es revestido con refritos de ataques de
Proceso de hace varios años".

"Esto es la revelación de Grillo: espec-
ulaciones, sospechas, y 'quizás'. Nada se
puede concluir, porque nada dice. No hay
declaraciones del FBI o de la DEA, todo
parte de una fuente mexicana, que no afir-
ma, sólo especula y ni siquiera sabemos

qué especula.
"El artículo de Grillo es tomado como

fuente sólida -pese a no decir nada y en
una hilarante campaña de tergiversación",
declaró Bartlett Díaz.

Ioan Grillo responde
Luego de que el director de la CFE

respondió al reportaje, el periodista Ion
Grillo reviró y advirtió que publicaría en
su portal la respuesta a Bartlett con
algunos puntos adicionales.

Por medio del portal CrashOut, Grillo
señaló que su reportaje sigue firme.

Argumentó que el memorando fue
desclasificado por elección de EU debido
al interés del caso sobre el asesinato de un
agente de la DEA en México.

"El memorando se basa en informa-
ción de varias fuentes confidenciales de
CSA o “en el extranjero.” Sin embargo, el
informe, en la voz del Legat, o oficina del
FBI, también respalda directamente las
sospechas", explicó.

El periodista aseguró que el documen-
to no se desclasificó por petición suya -
como menciona Manuel Bartlett-, ni con
ninguna intención política.

Acusa Bartlett difamación tras documento de EU

El informe desclasificado menciona al titular de CFE como sospechoso de
haber recibido favores de narcotraficantes.

Durante un evento en el pueblo Yaqui, Sheinbaum destacó
que pedir perdón por las atrocidades del pasado ‘engrandece
a las naciones’ y afirmó que no se olvida la lucha del pueblo.

Detención
La Fiscalía General de 

la República presentó 

suficientes pruebas en 

su contra, acusándolo de 

delitos como acopio 

de armas, operaciones 

con recursos de 

procedencia ilícita 

y cohecho.
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El dato del día
A fin de ofrecer programas de formación y capac-

itación de alta calidad a los futuros pilotos del

país, el Colegio de Pilotos Aviadores de México y

AIRE Escuela de Vuelo firmaron un convenio para

la impartición de la carrera Técnico Superior

Universitario en Piloto Aviador.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$618.17

VentaDlr. Americano

Interbancario 26

Interbancario 27

$20.19

$19.62

$19.69

10.7400

10.8995

11.0432

8.54

8.245227

8.245712

8.2461971,078.11

Actual

$19.11

$19.61

$19.68

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 26

Udis 27

Udis 28

Udis 29

10.35

10.47

10.36

10.38

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

64.01
Brent

71.98
WTI

68.18

S&P BMV 

-1.52%

FTSE BIVA

-1.35%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.33%42.175,11

NUEVA YORK
42,313.00

53,590.52 52,778.17 Feria Internacional

del Libro

Del 28 al 6
en Cintermex

1,092.82

8.246682

27 de septiembre 2024

19.6697
19.11 20.19

21.70

0.13853 0.13874

52,778.17

1.52% menos

Baja

6 centavos más

7 centavos más

0.00451 centavos más

42,313.00

0.33% más

10.35 10.40

137.89

22.28

Sube812.35

Cancún, QR,/El Universal.-               
La próxima revisión del Tratado

entre México, Estados Unidos y

Canadá (T-MEC) se dará en medio de

un ambiente proteccionista, por lo que

habrá que prepararse, argumentar y

salir adelante en la defensa del acuerdo,

opinó Marcelo Ebrard Casaubon, quien

el martes asumirá como secretario de

Economía (SE).

"Las consultas [para la revisión del

T-MEC] inician en el segundo semestre

de 2025, México tiene muchas ventajas

comparativas que no se han podido

aprovechar por los intereses de Estados

Unidos", dijo.

"El grado de dificultad de la revisión

es diferente a 2018; el ambiente en

Estados Unidos ha cambiado y hay un

nuevo consenso respecto a un mayor

proteccionismo, esa es la base de la

dificultad que tendremos que

enfrentar", agregó en la Convención

Nacional 2024 de la Cámara Nacional

del Autotransporte de Carga (Canacar).

Desde su punto de vista, es nece-

sario "movilizar a todos los intereses

que coinciden" para sacar adelante la

revisión del acuerdo comercial que ini-

ció su vigencia el 1 de julio de 2020.

Para el excanciller, el "tratado ya

nos queda chico para el tamaño del

intercambio comercial, financiero y de

todo tipo entre México y Estados

Unidos. Aunque tengamos un ambiente

proteccionista, a nadie le conviene que

se debilite el tratado, pues nos conviene

fortalecerlo, hay que hacer un

upgrade".

RESTRICCIÓN 
PRESUPUESTAL

El evento contó con la participación

del subsecretario de Transporte de la

Secretaría de Infraestructura,

Comunicaciones y Transportes,

Rogelio Jiménez Pons, quien opinó

que, ante la insuficiencia de recursos

presupuestales para las obras de

infraestructura, al próximo gobierno le

"gustó" el mecanismo de financiamien-

to mixto que hoy se utiliza en dos

aeropuertos.

"La modalidad no la podemos

imponer [a la siguiente adminis-

tración], la sugerimos y creo que les

gustó, pero no podemos decir que haya

proyectos en cartera porque es decisión

de la próxima administración", dijo en

entrevista al terminar su participación.

Se trata de una "alternativa para cap-

tar dinero privado sin que el Estado

pierda la rectoría", porque el sector pri-

vado aporta 49% y el gobierno partici-

pa con 51%.

En caso de que se requiera más cap-

ital lo podrá aportar la empresa a partir

de un contrato de prestación de servi-

cios, a través del cual tendrá los benefi-

cios comerciales y por ello es un esque-

ma exitoso.

En su opinión, el mecanismo mixto

es una buena alternativa ante las

restricciones presupuestales, ya que

"nunca va a haber dinero para todo lo

que se necesita, tenemos obras demasi-

ado atrasadas… veamos la situación

climatológica, es un país complejo".

Ciudad de México/El Universal.-                   
La moneda mexicana terminó este

viernes en 19.70 unidades, con una depre-

ciación de 1.5% o 29 centavos durante la

semana y fue la segunda de pérdidas ante el

dólar en operaciones al mayoreo que repor-

ta Bloomberg.

El exsuperpeso se colocó como la divisa

con peor desempeño en la semana; seguida

del rublo ruso, cuya depreciación fue de

1%, y el florín húngaro, 0.9%. "Podríamos

decir que el peso fue afectado por las

expectativas de política monetaria del

Banco de México y de la Reserva Federal,

tras evaluar los últimos datos económicos",

estimaron los especialistas del banco

Monex.

Por su parte, el dólar al menudeo llegó a

20.20 pesos a la venta en las ventanillas de

las sucursales de CitiBanamex, 30 centavos

por arriba del cierre de la semana anterior.

El dólar se debilitó 0.4% frente a la may-

oría de las monedas durante la semana, de

acuerdo con el índice ponderado, debido a

un mayor apetito por riesgo, luego de que

se anunciaran mayores estímulos monetar-

ios y fiscales en China.

Las divisas más ganadoras fueron el

peso chileno, con 3.6%; el ringgit malasio,

1.9%, y el won surcoreano, 1.9%.

El mercado de capitales cerró la semana

con ganancias generalizadas a nivel global

debido al optimismo en el mercado sobre el

crecimiento de la economía china, después

del anuncio de varios estímulos por parte

del gigante asiático. Asimismo, datos pub-

licados en la Unión Americana mostraron

que la actividad productiva está alcanzando

el "aterrizaje suave".

El Dow Jones registró una ganancia de

0.6%, alcanzando un nuevo máximo

histórico. El Nasdaq Composite logró un

avance de 1%, ligando tres semanas con-

secutivas de ganancias. Por su parte, el

S&P 500 avanzó 0.6%, ganando en seis de

las últimas siete semanas y estableciendo

también un nuevo récord el jueves.

Ciudad de México/El Universal.-
Además de que permanece cerrada

su oficina de Acapulco, el Servicio de
Administración Tributaria (SAT) infor-
mó que este viernes 27 de septiembre
suspendió actividades en los Módulos
Tributarios en Zihuatanejo y
Chilpancingo, en el estado de
Guerrero, por el paso de tormenta trop-
ical John.

Explicó que la medida se tomó de
acuerdo con las disposiciones del gob-
ierno estatal para resguardar la integri-
dad de la población.

En tanto, el Módulo de Servicios

Tributarios en Lázaro Cárdenas, tam-
bién en Michoacán, permanece cerra-
do.

Reiteró que las citas que los con-
tribuyentes ya habían confirmado para
trámites presenciales se reprogramarán
una vez que se reanude la atención.

Ante esta situación, pidió a los con-
tribuyentes mantenerse informados a
través de los medios oficiales:

• Portal del SAT: sat.gob.mx
• Facebook: SAT México
• X: @SATMX
• Instagram: satmx
• YouTube: @satmx

Ciudad de México/El Universal.-
La Asociación Sindical de Pilotos

Aviadores de México (ASPA) negó que

el emplazamiento a huelga con

Aeroméxico para el próximo 1 de

octubre tenga fines políticos.

"No es nuestro deseo provocar

afectaciones, somos trabajadores que

buscan mejoras laborales y el emplaza-

miento a huelga es un derecho que

estamos ejerciendo.

"La fecha prevista, el 1 de octubre,

no tiene fines políticos, es un asunto

meramente laboral y una lamentable

coincidencia", indicó ASPA, en un

comunicado.

El contrato colectivo con

Aeroméxico, firmado desde 1988,

establece el 30 de septiembre como

fecha límite para la revisión contractu-

al, con lo que un estallamiento a huel-

ga comenzaría en el primer minuto del

día siguiente.

Los pilotos mantienen su apertura al

diálogo con Aeroméxico siempre que

la administración reconozca el valor de

sus pilotos. Asimismo, reconocieron el

trabajo de las autoridades laborales a

esta revisión.

Los pilotos de ASPA que trabajan

para Grupo Aeroméxico piden la resti-

tución del dinero que le ahorraron a la

aerolínea mediante un convenio que

estuvo vigente durante la pandemia,

pero que representó el recorte de suel-

dos y pérdida de algunas prestaciones

para pilotos y sobrecargos.

ASPA agradeció las muestras de

apoyo que han recibido de algunos

usuarios y reiteraron su respeto a los

pasajeros.

Será difícil la revisión del T-MEC: Ebrard

"Las consultas inician en el segundo semestre de 2025, México tiene
muchas ventajas comparativas que no se han podido aprovechar por los
intereses de Estados Unidos"

El peso liga dos semanas de pérdidas

El exsuperpeso se colocó como la divisa con peor desempeño en la semana

ASPA niega 
tintes políticos
ante huelga en
Aeroméxico

"La fecha prevista, el 1 de octubre, no tiene fines políticos, es un asunto
meramente laboral y una lamentable coincidencia", indicó ASPA

SAT cierra módulos 
por tormenta “John”

El SAT informó que este viernes 27 de septiembre suspendió actividades en
los Módulos Tributarios en Zihuatanejo y Chilpancingo
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Redacción/EU.-                                

El huracán Helene, de cate-
goría 4, dejó una estela de destruc-
ción a su paso por Florida y varios
estados del sureste de Estados
Unidos, causando la muerte de al
menos 44 personas. 

Entre las víctimas se cuentan
tres bomberos, una mujer con sus
gemelos de un mes y una anciana
de 89 años, cuyo hogar fue alcan-
zado por la caída de un árbol.

Según un informe de The
Associated Press, las muertes
ocurrieron en Florida, Georgia,
Carolina del Norte, Carolina del
Sur y Virginia.

El huracán, que alcanzó vien-
tos máximos de 225 kilómetros
por hora, tocó tierra el jueves por
la noche en el norte rural de
Florida, una zona que incluye
pueblos pesqueros y centros vaca-
cionales. 

El impacto dejó casas, árboles
centenarios reducidos a escom-
bros y obligó a los equipos de
rescate a realizar misiones deses-
peradas para salvar a las personas
atrapadas por las aguas.

La tormenta dejó sin electrici-
dad a varios hospitales del sur de
Georgia. 

El gobernador Brian Kemp
informó que las autoridades
tuvieron que recurrir a motosier-
ras para despejar carreteras blo-
queadas por los escombros. 

Se estima que los daños mate-
riales podrían ascender a entre
15.000 y 26.000 millones de
dólares, según Moody’s
Analytics.

El impacto del huracán se

extendió hasta Tennessee, donde
se vivió una situación crítica en el
Hospital del Condado de Unicoi.

Un helicóptero de rescate evac-
uó a 54 personas a la azotea del
hospital después de que las insta-
laciones comenzaran a inundarse.
Afortunadamente, todos fueron
rescatados con éxito, informó
Ballad Health.

En Carolina del Norte, un lago
utilizado para el rodaje de escenas
de la película "Dirty Dancing"
desbordó una presa, lo que
provocó la evacuación de los bar-
rios cercanos. 

A pesar de la preocupación ini-
cial, las autoridades informaron
que la estructura no estaba en ries-
go de colapso.

También se evacuó a los habi-
tantes de Newport, Tennessee, por
temor al desbordamiento de un

embalse, aunque finalmente no
fue necesario.

El huracán Helene también
generó tornados en su paso por
Carolina del Norte, causando
daños graves en el condado de
Nash, donde cuatro personas
resultaron heridas de gravedad.

Además, la ciudad de Atlanta
registró una cifra récord de 28,24
centímetros de lluvia en 48 horas,
superando el récord anterior
establecido en 1886, según infor-
mó el Servicio Meteorológico de
Georgia.

El cambio climático ha jugado
un papel fundamental en la inten-
sificación de tormentas como
Helene. Aguas más cálidas per-
miten que estas tormentas se fort-
alezcan rápidamente, convirtién-
dose en potentes ciclones en
cuestión de horas. 

Los científicos advierten que
este tipo de eventos serán cada vez
más frecuentes debido a la crisis
climática.

Laurie Lilliott, una residente de
Dekle Beach, Florida, describió el
horror que sintió al regresar a su
hogar tras el paso del huracán.
"Me dejó sin aliento", dijo al ver
que el techo de su casa se había
desplomado y que apenas se
sostenía en una esquina. 

Las autoridades locales habían
aconsejado a los residentes
escribir sus nombres y números de
teléfono en sus cuerpos como
medida de identificación en caso
de fallecimiento.

En Florida, cinco personas
murieron en vecindarios que
fueron advertidos de evacuar, pero
que decidieron quedarse. El jefe
de policía del condado de Pinellas,
Bob Gualtieri, informó que
muchas personas se refugiaron en
los áticos de sus hogares cuando el
agua comenzó a subir. 

Advirtió que la cifra de muer-
tos podría aumentar a medida que
los equipos de rescate continúen
revisando las zonas inun-
dadas.Helene también cobró la
vida de bomberos en Georgia y
Carolina del Sur, quienes fall-
ecieron cuando árboles cayeron
sobre sus camiones. 

En Perry, Florida, un video
viral mostró los estragos de la tor-
menta, con láminas de lluvia
arrancando revestimientos de edi-
ficios y casas volcadas. En esta
misma ciudad, el huracán Helene
arrancó el techo de una iglesia que
había sido reparado tras el huracán
Idalia el año pasado.

Deja Huracán ‘Helene’ decenas
de muertos y devastación en EU

Los científicos advierten que el cambio climático está intensi-
ficando tormentas como éste huracán.

Inicia voto anticipado y por correo en la Unión Americana
El Universal/EU.-                               

El proceso de voto anticipado y
por correo ha comenzado en var-
ios estados de Estados Unidos,
marcando el inicio del camino
hacia las elecciones presidenciales
del 5 de noviembre de 2024. 

Estas opciones, que brindan a
los ciudadanos la posibilidad de
emitir su voto antes del día oficial
de los comicios, son esenciales
para facilitar la participación elec-
toral, sobre todo para aquellos que
no pueden acudir en persona a las
urnas.

Alabama fue el primer estado

en arrancar con el voto por correo
el 11 de septiembre, enviando
papeletas de voto ausente a los
votantes que cumplían con los
requisitos. 

Aunque Carolina del Norte
tenía previsto iniciar primero, un
retraso debido a disputas legales
sobre la eliminación de un can-
didato presidencial impidió el
comienzo a tiempo. 

Sin embargo, Wisconsin
comenzó a enviar boletas el 19 de
septiembre, sumándose a la lista
de estados que ya han dado inicio
a este proceso.

El 20 de septiembre, otros tres

estados —Minnesota, Dakota del
Sur y Virginia— abrieron las
urnas para el voto anticipado en
persona, ofreciendo a los ciu-
dadanos la oportunidad de emitir
su sufragio antes del 5 de noviem-
bre. 

En los próximos días, más esta-
dos como New Jersey y el Distrito
de Columbia también empezarán
a enviar boletas por correo, con-
tinuando con este proceso que
varía según las legislaciones
estatales.

El voto por correo, en particu-
lar, será clave en los estados
denominados swing states, como

Arizona, Georgia, Michigan,
Pennsylvania y Wisconsin, donde
las elecciones suelen estar muy
reñidas. 

En estos territorios, el conteo
de las boletas por correo puede ser
decisivo para determinar al
ganador, subrayando la importan-
cia de este método en la actual
contienda electoral.

El voto anticipado y por correo
se ha consolidado como una pieza
fundamental en el sistema elec-
toral estadounidense, ofreciendo
flexibilidad a los votantes y pro-
moviendo una mayor partici-
pación en el proceso democrático.

Harris realizó su primer viaje a la frontera en Arizona, desde que
reemplazó a Joe Biden como candidata demócrata.

El Universal/EU.-                             

La vicepresidenta de Estados
Unidos y candidata presidencial
demócrata, Kamala Harris, advir-
tió que, de ser elegida presidenta,
habrá una revisión del T-MEC, el
tratado comercial entre Estados
Unidos, México y Canadá.

Luego, señaló que "muchos de
los que votaron a favor de este
acuerdo condicionaron su apoyo a
un proceso de revisión que, como
presidente, utilizaré". Aludió así al
proceso de revisión programado
para el 2026.

Harris se comprometió a estar
siempre al lado del sindicato
United Auto Workers (UAW) y a
devolver los empleos de la indus-
tria automovilística a Estados
Unidos. "Los trabajadores esta-
dounidenses merecen un líder que
cumpla sus promesas y esté al
lado de los trabajadores cuando
importa, y como presidente, traeré
de vuelta a este país los empleos
de los trabajadores de la industria
del automóvil y crearé una
economía de oportunidades que

fortalezca la fabricación, los sindi-
catos y construya prosperidad y
seguridad para el futuro de
Estados Unidos", posteó en la red
social X.

Además, Harris se sumó a las
acusaciones de UAW de que
Stellantis NV, matriz de Chrysler,
se llevaron puestos de trabajo
fuera del país y acusó a Trump de
haberlo hecho "demasiado fácil".

También alegó que Trump
recortó los impuestos a las empre-
sas cuando fue presidente, fomen-
tando la externalización y la pér-
dida de 200 mil puestos de traba-
jo en el sector manufacturero.

Harris viajó el viernes a
Douglas, Arizona, su primer viaje
a la frontera desde que en julio
reemplazó al presidente Joe Biden
como candidata electoral
demócrata. 

"Pedirá medidas de seguridad
más estrictas" y se prevé que
prometerá reforzar el número de
agentes y desplegar más equipos
para detectar fentanilo, un opiáceo
sintético que causa estragos en
Estados Unidos.

Advierte Kamala 
revisará el T-MEC

Piden países evitar una escalada nuclear en guerra de Ucrania
Redacción/Ucrania.-                       

Brasil y China hicieron el
viernes un llamado conjunto para
evitar el uso de armas nucleares,
químicas o biológicas en el con-
flicto entre Rusia y Ucrania, que
ya supera los dos años y medio de
duración. 

La declaración fue emitida al
margen de la Asamblea General
de la ONU, donde ambos países
instaron a las partes involucradas
a evitar la proliferación nuclear y
cualquier amenaza de destrucción
masiva.

En el comunicado, también
suscrito por varios países de
América Latina, como Colombia
y Bolivia, se subrayó la importan-
cia de prevenir una guerra nuclear
y hacer todo lo posible para man-
tener la paz global. 

"Es fundamental que las armas
de destrucción masiva no formen
parte de este conflicto. Debemos
evitar una catástrofe mayor",
menciona el documento.Este
mensaje fue uno de los puntos
centrales de una reunión de alto
nivel, liderada por China y Brasil,
en la que participaron 17 países
del llamado "sur global". 

El objetivo de este encuentro
fue explorar soluciones pacíficas
alternativas para poner fin a la
guerra en Ucrania, subrayando la
necesidad de un enfoque multilat-
eral.

"Es la primera vez que los
países del sur global se reúnen
para expresar sus propias preocu-
paciones sobre este conflicto",
señaló el ministro de Asuntos
Exteriores de China, Wang Yi,
quien coincidió con su homólogo
brasileño, Mauro Vieira, en
destacar el papel constructivo que
estas naciones pueden jugar en la

defensa de la paz.
China ha estado trabajando

durante semanas en un esfuerzo
por sumar a los países en desar-
rollo a su plan de paz de seis pun-
tos, elaborado en conjunto con
Brasil.

Este plan, presentado en mayo,
se refiere a la guerra en Ucrania
como una "crisis" y pide que no
se escale ni se provoque ninguna
de las partes involucradas.

El plan también incluye la
organización de una conferencia
internacional de paz que fomente
el diálogo justo entre las partes.

Además, exige la prevención
de una crisis nuclear, se opone a
los ataques contra centrales
nucleares y promueve el inter-
cambio de prisioneros de guerra,
así como el aumento de la ayuda
humanitaria en la región afectada.

Entre los países que apoyan
esta iniciativa se encuentran
Argelia, Egipto, Emiratos Árabes
Unidos, Etiopía, Indonesia,
Kazajistán, Kenia, México,
Sudáfrica, Tailandia, Turquía,
Vietnam y Zambia, quienes se
sumaron al esfuerzo diplomático
encabezado por Brasil y China.

Por lo que la reunión de alto
nivel en la ONU también contó
con la presencia de los represen-
tantes de Francia, Suiza y
Hungría, aunque estos países par-
ticiparon únicamente en calidad
de observadores, lo que resalta la
importancia y la atención interna-
cional que ha despertado esta
propuesta.

El papel del sur global en la
búsqueda de una solución pacífi-
ca al conflicto ruso-ucraniano
parece consolidarse, mientras se
espera que más naciones se unan
a este esfuerzo en los próximos
meses.

Alabama fue el primer estado en enviar papeletas de voto por
correo el 11 de septiembre.

Según el portavoz castrense, Daniel Hagari, la Fuerza Aérea
israelí atacó "el epicentro" de Hezbolá en la capital libanesa.

Redacción/Israel.-                             

El Ejército israelí anunció el
viernes un ataque aéreo "preciso"
contra el cuartel general de
Hezbolá, ubicado en el suburbio
de Dahiyeh en Beirut, Líbano.

Según el portavoz militar,
Daniel Hagari, la operación se
dirigió al "epicentro" de la milicia
chií, oculto bajo edificios residen-
ciales, lo que provocó fuertes
explosiones en la capital libanesa.

Hagari explicó que, tras casi un
año de ataques con cohetes, mis-
iles y drones suicidas lanzados
por Hezbolá contra civiles

israelíes, Israel decidió tomar
acciones. "Israel está haciendo lo
que todo Estado soberano haría",
afirmó el portavoz, defendiendo
que las medidas son necesarias
para proteger a la población
israelí.

Las explosiones resonaron por
primera vez en todo Beirut, una
ciudad que ha sido bombardeada
en cuatro ocasiones en la última
semana por la Fuerza Aérea
israelí. 

Los ataques han causado la
muerte de civiles y miembros de
Hezbolá, grupo que es catalogado
como organización terrorista.

Ataca Israel sede central
de Hezbolá en Beirut

Redacción/Bélgica.-                       

El papa Francisco reafirmó el
viernes que la Iglesia católica
debe pedir ‘perdón’ por los abu-
sos sexuales cometidos contra
menores, en un discurso ante
representantes políticos y de la
sociedad civil en Bélgica. 

‘La Iglesia debe avergonzarse

y pedir perdón, y tratar de
resolver esta situación con
humildad cristiana’, expresó el
pontífice, quien participó en el
encuentro junto al rey belga
Felipe.

El papa argentino se refirió a
los dramáticos casos de abusos
que han sacudido a la Iglesia en
los últimos años, enfatizando

que se trata de un ‘flagelo’ que la
institución está abordando ‘con
decisión y firmeza’. 

Además, mencionó el escán-
dalo de las adopciones forzadas
en Bélgica entre las décadas de
1950 y 1970, una práctica que
separó a miles de niños de sus
madres solteras. 

Unas 30.000 adopciones

forzadas habrían ocurrido en ese
periodo, según datos del sitio
belga HLN.

El Papa expresó su pesar por
estos hechos y subrayó la
necesidad de asumir esta
vergüenza colectiva. ‘Me entris-
tece profundamente el fenómeno
de las adopciones forzadas, pre-
sentes también aquí en Bélgica’,

declaró, destacando que la
Iglesia belga ha pedido discul-
pas por estos actos y ha encarga-
do una investigación independi-
ente sobre los mismos. 

Sin embargo, el pontífice
también señaló que estos hechos
fueron el fruto de una mentali-
dad social prevalente en la
época.

‘La Iglesia debe avergonzarse y pedir perdón por abusos a menores’

Durante su discurso, el Papa
expresó su tristeza por las
adopciones forzadas.

Brasil y China hicieron un llamado para evitar el uso de armas
nucleares, químicas y biológicas por parte de Rusia.
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Servicios Públicos de calidad, mejoras en la economía de las fa-
milias y gran obra pública, lo destacado en su Informe.

Realiza Samuel gira por Texas;
‘desaira’ invitación de Adrián

Consuelo López González                  

Para continuar las gestiones
del Tren Monterrey-San Anto-
nio; el Gobernador Samuel Gar-
cía Sepúlveda sostendrá este fin
de semana una gira de trabajo
por Laredo, Texas.

A diferencia de sus anteceso-
res, el mandatario estatal no acu-
dirá a la toma de protesta de los
nuevos alcaldes, este sábado y
domingo, por motivos de
agenda.

Tras la invitación del tricolor
Adrián de la Garza Santos, al-
calde electo de Monterrey, a
asistir a la ceremonia de cambio
de poderes y trabajar en conjunto
por la ciudadanía; el emecista

anunció en redes sociales que es-
tará fuera del país y regresará
hasta el domingo en la noche.

AGENDA 
DEL MANDATARIO

El mandatario estatal explicó
que sus reuniones se proponga-
rán el fin de semana y luego, es-
tará en municipios rurales de la
entidad.

“El sábado y domingo vamos

a estar en Laredo con el Alcalde,
con autoridades, diputados, se-
nadores, jueces de condado, para
seguir con el proyecto del tren”,
adelantó.

“Vamos a sumar desde el
condado Webb, en Laredo, hasta
el condado Travis, en Austin...
todos van a estar a bordo del tren
internacional Nuevo León-
Texas”.

“Vamos a estar ahí todo el fin

de semana trabajando y regresa-
mos el domingo por Vallecillo y
llegamos a la casa ya en la
noche”, puntualizo.

Este jueves, luego que la Sala
Superior del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federa-
ción confirmó su triunfo en la
elección por la Alcaldía de Mon-
terrey, De la Gaza Santos volvió
a tender la mano a García Sepúl-
veda.

El también ex candidato a go-
bernador confió en que podrán
trabajar juntos por el bien de
Monterrey y de Nuevo León.

“Le tendemos nuevamente la
mano al Gobernador, tenemos
una responsabilidad ambos, de
darle estabilidad, de darle solu-
ción a las problemáticas que tie-
nen los ciudadanos, y no lo
vamos a lograr más que traba-
jando de forma coordinada”, ma-
nifestó.

“Estoy seguro que voy a con-
tar con la colaboración del Es-
tado, del Gobernador, así como
él también va a contar con la co-
laboración del municipio y de un
servidor”.

El mandatario estatal no acudirá a la toma de protesta de los
nuevos alcaldes este sábado y domingo.

César López                                    

El otorgamiento de servicios

públicos de calidad, el fortaleci-

miento de la economía local, y la

realización de grandes obras pú-

blicas, fueron los logros destaca-

dos por el Alcalde, Andrés Mijes

Llovera, en su tercer informe de

resultados al frente del munici-

pio de Escobedo.

Mijes Llovera, señalo que los

tres años de su Administración

destacaron por el acercamiento

con la ciudadanía, dejando así el

escritorio de lado y saliendo a la

calle a escuchar de manera di-

recta a los escobedenses.

“No nos quedamos en el es-

critorio, salimos a la calle a en-

frentar los retos, a atender y

apoyar a la gente, estar a lado de

la gente porque somos pueblo y

nos duele el dolor ajeno, todas

las políticas públicas y acciones

de este Gobierno están orienta-

das a proporcionar servicios de

calidad a los escobedenses”, re-

frendó Mijes Llovera durante el

evento en que además, rindió

protesta para un segundo man-

dato, convirtiéndose en el primer

alcalde metropolitano de extrac-

ción morenista.

Asimismo, presumió que,

gracias a los múltiples progra-

mas implementados en su Go-

bierno, se logró aumentar un 70

por ciento los ingresos propios,

beneficiando así a la ciudadanía

con grandes obras.

Prueba de lo anterior, Mijes

Llovera comentó que se realizó

una inversión histórica de mil

200 millones de pesos en obra

pública.

En tanto, señaló que en estos

tres años de gobierno también se

fortaleció la seguridad del muni-

cipio y a sus elementos de poli-

cía, aumentando anualmente en

un 10 por ciento el salario a los

policías, además de capacitarlos

en nuevas técnicas, y dotar la Se-

cretaría de Seguridad ciudadana

con tecnología para el mejor

desempeño de sus funciones.

Apoyos a los deportistas, pro-

gramas culturales, y la promo-

ción del desarrollo social de los

ciudadanos, fueron otros de los

puntos que el edil escobedense

destacó en su informe.

TOMA DE PROTESTA
Por otro lado, tras tomar pro-

testa como alcalde de Escobedo

para un segundo periodo, reiteró

que en estos tres próximos años

vienen cosas importantes que

ayudarán a que la Ciudad sea

más innovadora. 

La apuesta ahora es convertir

a Escobedo en la capital comer-

cial del norte del área metropo-

litana. 

El medio ambiente será una

prioridad, por lo que se contem-

pla la siembre de 30 mil arboles

que convertirá a los parques pú-

blicos en pulmones urbanos. 

En materia de Seguridad se

tendrá un Comando de Vigilan-

cia y Patrullaje Aéreo para blin-

dar a toda la Ciudad.

Mijes refirió que se coadyu-

vará en la transformación digital

del país que es propuesta de la

Presidenta Electa Claudia Shein-

baum y para ello Escobedo ten-

drá todos sus trámites

municipales en línea y se refor-

zará los programas federales de

apoyo a la comunidad.

"Trabajaremos de la mano,

codo a codo con nuestra Presi-

denta electa Claudia Sheinbaum,

con quien en el pasado hemos ya

colaborado para mejorar a Esco-

bedo, por lo que anticipo para

estos próximos vendrá lo mejor

para nuestra Ciudad.

Sembrará el estado 500 mil nuevos árboles
Consuelo López González               

La Secretaría de Medio Am-

biente en el Estado proyecta

plantar 500 mil árboles durante

el 2025.

En rueda de prensa Nuevo

León Informa, Alfonso Martínez

Muñoz, titular del área, indicó

que mediante el programa “Bos-

ques Ciudadanos” plantaron ya

512 mil, y van por más.

Los árboles, destacó, permi-

ten reducir la temperatura y las

islas de calor, regulan el ciclo del

agua, y reducen la contamina-

ción atmosférica.

“Estamos embelleciendo la

ciudad, estamos apoyando la

biodiversidad, estamos bajando

la temperatura. Estamos bajando

la contaminación atmosférica,

estamos mejorando la salud fí-

sica mental y sin exagerar sal-

vando vidas de algunas personas

en sus dormitorios”, expuso.

A decir del funcionario, el 80

por ciento de los casos de golpes

de calor suceden en los sectores

más vulnerables.

BENEFICIO AMBIENTAL
La sombra de los árboles,

dijo, baja la temperatura incluso

en los hogares.

Detalló que a una plazo de 20

años, los árboles sembrados hoy

capturarán 135 mil 242 tonela-

das de dióxido de carbono; ade-

más de reducir 21 toneladas de

monóxido de carbono; 221 de

ozono; 25 de dióxido de nitró-

geno; 48 de dióxido de azufre; y

24.34 toneladas de PM2.5

“En total van a ser en total

339 toneladas de contaminantes

que no vamos a respirar”, re-

saltó.

Martínez Muñoz agregó que

como parte de las acciones de re-

forestación se propuso también

modificar la Ley de Arbolado

Urbano para contar con un in-

ventario de los árboles que

suman plantados los municipios,

Estado y sociedad civil.

La norma de ONU Hábitat

marca que deben existir 15 me-

tros cuadrados de áreas verdes

por habitante, a no más de 15 mi-

nutos caminando.

Con un déficit de alrededor de

3 millones de árboles, actual-

mente se tienen apenas 4.64 me-

tros cuadrados.

“Estamos embelleciendo la ciudad, estamos apoyando la biodi-
versidad y bajando la temperatura”.

César López                                        

Al considerar que el próximo
30 de septiembre se tendrán como
firmes las elecciones de todos los
Ayuntamientos del estado, el Con-
sejo General del Instituto Estatal
Electoral y de Participación Ciu-
dadana de Nuevo León
(IEEPCNL), determinó culminar
las actividades de las 51 Comisio-
nes Municipales Electorales
(CME), salvo en los municipios en
los que las autoridades jurisdiccio-
nales establezcan celebrar una
elección extraordinaria.

En ese sentido, el Instituto es-
tableció que, las CME de los mu-
nicipios de Agualeguas, García,

Hualahuises, Juárez, y Pesquería,
que, a la fecha, no cuentan con in-
formación respecto a la firmeza de
su elección, deberán realizar la se-
sión de clausura conforme vayan
causando estado.

Las demás Comisiones, debe-
rán celebrar sus sesiones de clau-
sura, a la brevedad posible.

Cada Comisión Municipal
Electoral se integró el 5 de di-
ciembre de 2023, por personas que
se desempeñaron en las Conseje-
rías en calidad de Presidencia, Se-
cretaría, Vocalía y Consejería
Suplente común, quienes se eli-
gieron a través de una Convocato-
ria pública.

Las personas integrantes de las

CME tuvieron a su cargo la prepa-
ración, el desarrollo y la vigilan-
cia, de la elección del pasado 2 de

junio, en la que se renovaron 42
Diputaciones y 51 Ayuntamientos.

Cierran actividades las CME

Agualeguas, García, Hualahuises, Juárez, y Pesquería, aún sin
información.

Demanda MC investigar al alcalde saliente de El Carmen

Alma Torres Torres                     

Con la finalidad de que inves-

tiguen al alcalde de El Carmen,

Humberto Medina y al Secreta-

rio de Ayuntamiento, Genaro

Reyes, por presuntos comporta-

mientos irregulares durante su

administración, la diputada de

Movimiento Ciudadano, Melisa

Peña y el alcalde electo, Gerardo

de la Maza, presentaron un ex-

horto dirigido a distintas autori-

dades.

El alcalde electo dio a cono-

cer que tras el proceso electoral

no se realizaron las respectivas

reuniones de entrega y recep-

ción, lo que impide que conozca

de “primera mano” la situación

financiera del municipio.

En este sentido, De la Maza

solicitó a la Fiscalía Anticorrup-

ción y Auditoría Superior del Es-

tado investigue los hechos.

Por su parte, la diputada Me-

lisa Peña agregó que el exhorto

también está dirigido a la Con-

traloría Municipal de El Carmen

debido a que actualmente hay

empleados municipales incon-

formes porque el Ayuntamiento

les incumplió con el pago de di-

versas prestaciones laborales.

“Le exigimos al alcalde que

cumpla con los ciudadanos y pe-

dimos a la Fiscalía que investi-

gue los actos que tengan que ver

con este delito y a la Contraloría

Municipal que investigue y si

hubiera algo que proceda”, dijo

la legisladora.

De la Maza manifestó que

aunque no se han realizado reu-

niones de entrega y recepción,

trasciende que la deuda munici-

pal que heredará será de más de

200 millones de pesos.

Asimismo, explicó que ante-

riormente fue dos veces alcalde

de El Carmen, por lo que ya co-

nocía las condiciones en las que

se encontraba el Ayuntamiento,

las cuales son totalmente dife-

rentes a las actuales.

“No nos han entregado nada

formal, nada que permita que se-

pamos las condiciones que

guarda el Municipio, pero sí sa-

bemos por proveedores, por ins-

tituciones, por bancos, que el

monto de la deuda que va a dejar

el alcalde es de alrededor de 200

millones de pesos”, puntualizó.
La diputada Melisa Peña y el alcalde electo de El Carmen, Ge-
rardo de la Maza, presentaron un exhorto en Congreso.

“Trabajaremos de
la mano, codo a

codo con nuestra 
Presidenta electa

Claudia Sheinbaum,
con quien en el pasado
hemos ya colaborado

para mejorar 
a Escobedo

ANDRÉS MIJES 
LLOVERA

Señalan a Humberto Medina y al secretario Genaro Reyes de comportamientos
irregulares en el gobierno; tampoco hubo reuniones de entrega-recepción

El gobernador 
de Nuevo León

continuará el fin
de semana las
gestiones del

tren Monterrey-
San Antonio

Destaca Mijes logros
en su Tercer Informe 

y rinde protesta 



Donde habrá que pelar el ojo y parar la oreja es
en torno a la vialidad, pues el disparo de acci-
dentes viales registrados las últimas horas
siguen complicando la circulación.

Por la que, de una u otra manera, el exceso de
velocidad, la imprudencia y las fallas mecánicas
parecen ser el pan de todos los días ya sea con
transporte de carga o particulares.

Desde luego las unidades de seguridad no
escapan, pues así lo reportan las estadísticas
registradas las últimas horas, con saldo de per-
sonas fallecidas, lesionados y cuantiosos daños
materiales.

De modo que, habrá que tomar las precaucio-
nes y medidas necesarias, sobre todo, cuando los
accidentes viales de todos los calibres y a todas
horas parecen estar desbordados y sin control. 

En redes sociales surgió un tema espinoso en la
Máxima Casa de Estudios y que apunta a FIME
por los casos de bullying, y no es para menos ya
que en el 2020 hubo un escándalo de presunto
abuso y hasta el momento no han sido solucio-
nado.

Las lenguas de víbora apuntan a la protección
de un ex director de la Facultad Mecánica y
Eléctrica ya que después de detectar aviadores el
caso del alumno Juan Manuel R. volvió a resur-
gir y un colectivo van contra todo a que se solu-
cionen ya que varios entes de Gobierno han
hecho caso omiso.

Según los grillos de las facultades van contra
los Directivos que protegen a una red de influen-
cias y amenazan a que hagan protestas entre
semana a varias facultades contra los Directivos
que se saltan la ley.. ¡veremos!

El Colegio de Abogados de Nuevo León AC,
prepara un diálogo con ex secretarios que han
estado al frente de las Secretarias de Trabajo
para analizarla Reforma Laboral y sus bonda-
des.

Este hecho y la apertura de parte del colegiado
han hecho que las centrales obreras confíen en el
trabajo del Secretario del Trabajo, Federico
Rojas, quien ahí la lleva piano, pianito.

Hasta el momento ven con buenos ojos no solo
las Centrales Obreras sino también las Cámaras
empresariales para apoyar las propuestas que
beneficien a los que trabajan en Nuevo León.

En Cadereyta se rumora que el alcalde actual,
Cosme Leal, va a dejar en ceros al municipio y
le dejará la papa caliente al alcalde entrante,
Carlos Rodríguez, ya que le tocará estabilizar al
menos hasta diciembre el mal funcionamiento
del municipio jimenense.

Y, aunque la voluntad del alcalde electo ha
querido transitar, Cosme Leal ha mantenido con
marcada reserva el aspecto financiero de su ges-
tión, por lo que no se descartan sorpresas por
aquello de tiempo al tiempo.

La Caintra continúa con su labor de bridar a las
pequeñas y medianas empresas los conocimien-
tos que les proporcionen las herramientas nece-
sarias para integrarse a las cadenas de suminis-
tro de las grandes industrias nacionales e inter-
nacionales.

Y este lunes 30 de septiembre el área de
Vinculación de Negocios ha preparado un nuevo
evento de Café con el Experto teniendo como
invitado de lujo a César Leal, Presidente de la
Asociación de Profesionales de Compras,
Abasto y Logística, quien compartirá con los
asistentes el tema: “Cómo vender a las Grandes
Empresas”.

Café con el Experto organizado por Caintra se
caracteriza por ser un evento donde las PyMEs
reciben asesoría por parte de líderes de las gran-
des empresas acerca de aquello que funciona
para facilitar su proceso de adhesión a las cade-
nas de proveedores de las grandes organizacio-
nes.

En lo que va del 2024, la Cámara Industrial
suma con el de hoy seis eventos de este tipo reu-
niendo a más de 700 asistentes.

Sábado 28 de septiembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
El alcalde saliente de El Carmen,

Humberto Medina, es señalado de 
irregularidades en su administración


"Trabajaremos de la mano, codo a

codo con nuestra Presidenta electa
Claudia Sheinbaum”

Plantará gobierno del Estado 500 mil
árboles durante el 2025

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Andrés
Mijes

Llovera

Consuelo López González                 

En certeza jurídica del patrimo-

nio familiar; el Gobierno de Nuevo

León suma casi 10 mil escrituras

entregadas en los últimos 3 años.

Eugenio Montiel Amoroso,

director del  Instituto de la Vivienda

de Nuevo León, señaló que el pro-

grama “Caravana por tu

Patrimonio” es hoy todo un éxito.

La cifra de beneficiarios, resaltó,

es mucho mayor a la registrada en

sexenios anteriores.

"Esta cantidad comparándola con

lo hecho en las otras administracio-

nes, es por mucho muy superior

pues de acuerdo a los registros de la

institución comparativamente con la

administración 2015-2021, en sólo

3 años de este gobierno, se ha escri-

turado un poco más que en esos 6

años", expuso.

"Pero en comparación con la

administración 2009-2015, es muy

satisfactorio decir que en 3 años lle-

vamos más del 30 por ciento de todo

lo realizado durante esos 6 años de

gobierno, lo que denota el esfuerzo

y trabajo de todo un equipo”

“Vamos a la mitad de la adminis-

tración y el IVNL está rindiendo

grandes logros, el Programa

Caravana por tu Patrimonio ha mos-

trado avances notables en Zaragoza

y en todo Nuevo León, gracias a

acuerdos con instancias estatales y

municipales”, puntualizó.

Durante la entrega de 100 escri-

turas en el Municipio de General

Zaragoza, destacó que la meta es

impulsar la integración del patrimo-

nio familiar y mejorar la calidad de

vida de los grupos socialmente vul-

nerables.

Bajo la gestión del alcalde Arturo

Guevara, señaló, han entregado

cerca de 500 escrituras en el munici-

pio.

A decir del funcionario estatal,

esto permite a su vez mejorar la

calidad de vida de las familias bene-

ficiadas.

"Esto representa un avance sin

precedentes, otorgando certeza jurí-

dica al 30 por ciento de la población

de Zaragoza”.

Escenario que atribuyó a la cola-

boración con aliados institucionales,

como Fomerrey y el Instituto

Registral y Catastral, así como a las

administraciones municipales.

“Los logros en vivienda son nota-

bles y esperamos redoblar esfuerzos

para atender los rezagos existentes”,

aseveró.

EL REZAGO
Es de destacar que el Estado pre-

senta un rezago de más de 25 mil

familias.

A la par, agregó, se trabaja en dos

nuevos fraccionamientos.

“Próximamente arrancaremos

dos fraccionamientos en El Carmen,

estamos hablando de más de mil

500 viviendas; igualmente nos

apoyó para adquirir reserva territo-

rial para hacer lotes para las familias

que más lo necesitan, gracias por

este apoyo".

Adelantó que van por 6 mil 500

lotes con servicios en Escobedo,

García, Juárez y El Carmen.

Desde hace 17 años, precisó, no

se había invertido en reservas terri-

toriales.

"Junto con el empleo que vamos

a tener por el nearshoring, pues tam-

bién necesitamos generar vivienda".

“Porque si no, nos quedamos

rezagados y eso lo único que nos

genera son asentamientos irregula-

res, a partir de esta administración

hemos comprado tierra en

Escobedo, García y ahora en Juárez

y vamos a poner a disposición de las

familias de Nuevo León más de 6

mil 500 lotes con servicios", agregó.

Fomerrey y el Instituto de la

Vivienda trabajan también junto a la

Secretaria de Igualdad e Inclusión

en el programa “Hogar, Nuevo

Hogar”.

A su lanzamiento, así casi dos

años, al menos 229 mil personas no

contaban con condiciones de vivien-

da o espacios de calidad.

A la par, 137 mil personas

carecían de servicios básicos.

“Sin duda estas acciones marcan

un antes y un después en las accio-

nes de Fomerrey, estamos rompien-

do récords de atención en corto

tiempo nunca antes vistos y eso obe-

dece, entre otras cosas, al respaldo

que hemos recibido", expuso. 

Destacan la asignación de lotes

con servicios,  acciones de mejora-

mientos y obras de electrificación.

Además de regularización de

lotes y escrituración.

Martha Herrera, Secretaria de

Igualdad e Inclusión en el Estado,

detalló que mediante seis ejes de

acción se trabaja en cambiar esta

realidad.

Juntos eliminarán los pisos de

tierra, y alcanzarán el 100 por cien-

to de cobertura eléctrica.

Además de  impulsar la construc-

ción de sistemas de drenaje y agua

potable en las comunidades con

estas carencias; la regulación de

lotes y viviendas; la construcción de

muros, pisos y techos y la disminu-

ción del hacinamiento.  

"Nos convertimos en la entidad

con el menor porcentaje de pobla-

ción en carencia por calidad y espa-

cios en la vivienda de todo el país,

logrando que 37 mil personas más

mejoraran las condiciones de sus

hogares”, resaltó. 

“Por otro lado trazamos el objeti-

vo de alzar bandera blanca en mate-

ria de acceso a la energía eléctrica,

entre otras acciones para que más

personas cuenten con una vivienda

adecuada”.

Para lo cual, previamente se fir-

maron convenios de colaboración

con la Comisión Federal de

Electricidad y Comisión Nacional

de Vivienda.

Entre los beneficiarios destacan

los municipios de Iturbide, Galeana,

Aramberri,  General Zaragoza,

Doctor Arroyo y Mier y Noriega.

Da Estado certidumbre a las
familias en materia de vivienda

La meta es impulsar la integración del patrimonio familiar y mejorar la calidad de vida.

ENTREGA NUEVO LEÓN CASI 10 MIL ESCRITURAS

Es de destacar que el Estado presenta un rezago de más de 25 mil
familias aún pendiente de obtener su documento.

Fomerrey y el Instituto de la Vivienda trabajan también con el progra-
ma “Hogar, Nuevo Hogar”.

El programa “Caravana por tu Patrimonio” es hoy todo un éxito, dijo
el titular de Fomerrey.

“Vamos a la mitad de 

la administración y 

el IVNL está rindiendo

grandes logros, el

Programa Caravana

por tu Patrimonio 

ha mostrado avances

notables

EUGENIO MONTIEL

AMOROSO
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En Nuevo León se registran

dos abortos clandestinos diaria-

mente advirtió el colectivo

“Morras Feministas

Monterrey”, al presentar un

exhorto para que este procedi-

miento se despenalice y se reali-

ce de forma segura para las

mujeres que lo requieran.

Las integrantes del colectivo

manifestaron que, para despena-

lizarlo, se requiere reformar la

Constitución Política y el

Código Penal para el Estado de

Nuevo León, el cual ya está des-

penalizado en otros estados.

Estefanía Sánchez García,

representante legal del colectivo

consideró que, por temas socia-

les y culturales, en la entidad el

tema no ha podido avanzar, pero

que representa la tercera causa

de muerte materna en el mundo.

"Incluso estamos a la distan-

cia de una hora en Coahuila, ya

es legal y lo que realizan aquí

muchas mujeres es irse a

Coahuila para practicar el abor-

to de manera legal y segura”.

“El aborto pues es la tercera

causa de muerte materna en el

mundo, entonces es algo que se

tiene que trabajar, tenemos que

impulsar a que se le dé segui-

miento”.

Leidy Yoseline López, repre-

sentante del colectivo manifestó

que las asesorías, sobre todo las

legales, se han incrementado y

han brindado apoyo en otros

temas cómo episodios de vio-

lencia, mismos que suman hasta

40 reportes mensuales.

También sería conocer qué

muchos casos estarían en vías

de un proceso penal, pero esto

no se ha realizado debido a que

han tenido que tramitar amparos

ante la justicia Federal por casos

de mujeres que se han practica-

do este procedimiento y que tie-

nen que enfrentar una legisla-

ción en la materia, que conside-

ran atrasada.

"La sociedad de aquí en

Monterrey está muy cerrada a

nuestros movimientos, no sola-

mente somos un movimiento

del aborto aquí en Nuevo

León”, comentó.

“También vamos a favor de

las mujeres y en contra de la

violencia y nosotras damos ase-

soría legal gratuita y muchas de

las veces también llevamos esos

casos a bajo costo o canaliza-

mos a alguna instancia pública",

puntualizó. (ATT)

La Secretaría de

Educación de Nuevo León

confirmó la suspensión de

clases este martes 1º de octu-

bre, y descartó la aplicación

de un “megapuente” escolar

desde el jueves.

Mediante un comunicado,

el área encabezada por

Sofialeticia Morales Garza

señaló que el asueto obedece

a la toma de protesta del titu-

lar de la Presidencia de

México, en este caso Claudia

Sheinbaum Pardo.

No obstante, aclara, el

lunes 30 de septiembre será

día hábil, por lo que las acti-

vidades escolares y docentes

se desarrollarán con normali-

dad.

“El Gobierno del Estado a

través de la Secretaría de

Educación, informa que el 1º

de octubre del 2024, será

considerado día de asueto

para todos los niveles del sis-

tema educativo de Nuevo

León”, cita el documento.

“Esto de acuerdo a las dis-

posiciones federales y como

lo instruye el Periódico

Oficial del Estado, en rela-

ción al cambio de poderes del

Ejecutivo Federal”.

Es de destacar que el asue-

to coincidió con la cancela-

ción de clases este viernes 27

de septiembre, por reunión de

Consejos Técnicos.

Ante ello, algunos padres

de familia y alumnos ya con-

templaban tomarse un día

más y regresar a las aulas

hasta el próximo miércoles.

“En cumplimiento al

calendario escolar vigente

para escuelas de Educación

Básica públicas y particula-

res, este viernes 27 de sep-

tiembre se llevan a cabo las

reuniones de los Consejos

Técnicos Escolares y el lunes

30 de septiembre son clases

regulares”, agrega el escrito.

(CL)

Pide colectivo despenalizar el aborto

Reitera autoridad no 
habrá ‘megapuente’

Nuevo León es hoy un desti-

no turístico de clase mundial,

aseguró Maricarmen Martínez

Villarreal, Secretaria de

Turismo en el Estado.

En el marco de la entrega de

Certificados de Calidad de

Hotel 2024, la funcionaria esta-

tal señaló que los esfuerzos del

área a su cargo en conjunto con

el sector privado hacen de la

entidad un mejor lugar para

turistear.

El sector hotelero, reconoció,

trabaja día con día para elevar la

calidad de los servicios turísti-

cos que ofrecen a sus huéspe-

des.

“Este reconocimiento refleja

el esfuerzo conjunto que hemos

hecho desde la Secretaría de

Turismo para seguir posicionan-

do a Nuevo León como un des-

tino líder en turismo de nego-

cios y placer, ofreciendo expe-

riencias que superan las expec-

tativas de nuestros visitantes”,

expuso.

“La Secretaría de Turismo de

Nuevo León en colaboración

con actores clave del sector pri-

vado, ha impulsado diversas

estrategias para garantizar la

calidad y la innovación en los

servicios turísticos del estado,

siempre con el objetivo de atra-

er más visitantes nacionales e

internacionales”.

Durante la ceremonia, la

Asociación Mexicana de

Hoteles de Nuevo León entregó

también certificados del

Diplomado de Dirección

Estratégica, Comercial, Ventas y

Marketing Digital.

Directores y gerentes genera-

les de hoteles,  culminaron el

curso enfocado en la gestión

comercial y estratégica del sec-

tor.

El programa educativo, refi-

rió, reafirma el compromiso de

los profesionales de la hospitali-

dad de ofrecer experiencias úni-

cas y de alto nivel.

Por último, Martínez

Villarreal, llamó a seguir traba-

jando con la misma energía y

dedicación para que Nuevo

León continúe como un refe-

rente turístico a nivel nacional

e internacional.

(CLG)

Es Nuevo León un gran lugar para turistear

Las mujeres de NL deben ir a Coahuila, donde sí se puede
hacer la práctica segura y legal del procedimiento.

El Estado ya es de clase mundial: Maricarmen Martínez.

El lunes sí habrá clases, aclara la SE.

Dan mantenimiento a
puente de La Fama en SC

Conscientes de que urge mejo-
ras de manera integral en ciertas
obras viales importantes de Santa
Catarina, desde este fin de semana
el Ayuntamiento se dio la tarea de
concretar diversas labores de repa-
ración de puente a la altura de la
Colonia La Fama.

Es así que el Gobierno de Santa
Catarina realizará trabajos de repa-
ración en el puente ubicado sobre
la Avenida Díaz Ordaz, a la altura
de La Fama, por lo que los carriles
central e izquierdo fueron cerrados
en su circulación de poniente a
oriente, para las obras a realizarse
durante la noche de este jueves y
parte de este viernes.

Lo anterior, para dar seguridad
de los vehículos que circulan por
dicho paso a desnivel, ubicado a la
altura del cruce de avenida Díaz
Ordaz y la Calle 20 de noviembre,
donde una vez concluidas las
reparaciones, se abrirá a la viali-
dad.

Además de esta manera, sólo
está habilitado al paso vehicular el
carril derecho del puente La Fama,
y los restantes dos carriles estarán
cerrados al tráfico durante dos
días.

Es de decir que dicho puente
vehicular, desde el pasado mes de
agosto, es sujeto de reparación en
su estructura por parte del
Municipio de Santa Catarina, con
el objetivo de garantizar seguridad
a automovilistas que transitan con
dirección hacia los municipios de
San Pedro Garza García y
Monterrey.

Los daños estructurales detec-
tados en el puente la Fama obliga-
ron a demoler y reconstruir con un
colado de concreto el espacio de
los tres carriles que presentaban
afectación.

Desde hace tiempo atrás que la
Ciudad vía la Secretaría de Obras
Públicas de Santa Catarina
informó de varias de las reparacio-
nes incluían la demolición de con-
creto dañado, limpieza de la super-
ficie, colocación de acero de
refuerzo y cimbra, así como el
colado de una nueva losa con con-
creto de alta resistencia. Acciones
que una vez concluidas estas labo-
res, se procede con la limpieza
final del área, cuyas reparaciones
se dan en el puente elevado.

(AME)

Se debe tomar tiempo para los traslados.

Por trabajos de manteni-

miento, el portal oficial del

Gobierno del estado de

Nuevo León permanecerá

fuera de servicio durante el

fin de semana y hasta el pró-

ximo lunes.

A través de sus redes

sociales, la administración

del gobernador Samuel

García Sepúlveda anunció la

suspensión de su sitio web

para efectos de consulta, de

trámites y de los servicios

que se brindan a través de

este mecanismo.

PIDEN COMPRENSIÓN
De acuerdo con lo publica-

do, los ciudadanos interesa-

dos en realizar algún trámite,

deberán esperar hasta el lunes

30 de septiembre a las 7: 00

horas.

“Nuestro Portal Web

entrará en un periodo de man-

tenimiento a partir del viernes

a las 7 pm hasta el lunes 30

de septiembre a las 7 am", se

informó.

De igual modo la autoridad

agradece la comprensión de

la ciudadanía usuaria y se dis-

culpa por los inconvenientes.

“Ofrecemos una disculpa

por los inconvenientes”.

Como parte del manteni-

miento, se agregará una

mejor accesibilidad.

Hasta la tarde de ayer, el

portal operaba con normali-

dad.

“En el nuevo Nuevo León

procuramos una mejor accesi-

bilidad y estar siempre a la

vanguardia”, agrega.

(CLG)

Inhabilitan portal de gobierno
durante el fin de semana

Entrega secretaría de Turismo los reconocimientos Certificados de
Calidad de Hotel 2024, de dirección estratégica y marketing digital
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Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Dos fallecidos y diversos lesionados
dejó un choque registrado ayer en la
Carretera a Miguel Alemán, municipio
de Apodaca, luego de que un tráiler de
plataforma con rollos de acero se
quedó sin frenos, subió a la banqueta y
se estrelló en una parada de camiones
donde había varias personas.

El accidente se reportó alrededor de
las 12:30 horas, en la Avenida Miguel
Alemán a la altura de la calle San
Francisco, Colonia Moderno Apodaca.

En el accidente se reportó dos per-
sonas sin vida y múltiples lesionados,
algunos de ellos atrapados bajo una
unidad de carga.

Elementos de Protección Civil del
Estado, así como de Apodaca y
paramédicos, arribaron al lugar de los
hechos.

Se estableció que la unidad de carga
se subió a la banqueta y se estrelló en
una parada de camiones donde había
varias personas esperando su trans-
porte.

CARAMBOLA DE TRÁILERES
Un lesionado grave y cuantiosas

pérdidas materiales fue el saldo que

dejó un choque tipo carambola, donde
participaron tres vehículos de quinta
rueda, en Galeana.

El exceso de velocidad de uno de los
tráiler, fue el detonante del accidente,
que colapso por completo la carretera
57.

Hasta el momento el chofer lesiona-
do no ha sido identificado, siendo una
persona de unos 45 años de edad.

Al momento del accidente, esta per-

sona terminó prensado en el interior de
un tráiler Kenworth, con caja cerrada.

Mencionaron que, al momento del
percance vial, el vehículo pesado se
desplazaba por los carriles de Galeana
y Saltillo, por la Carretera 57, antes de
llegar a Puerto México.

Se dijo que el afectado se desplaza-
ba por los carriles de Sur a Norte, cuan-
do repentinamente, fue impactado por
alcance por otro tráiler.

Al perder el control, terminó estrel-
lándose contra otro tráiler de la marca
International, que estaba desplazán-
dose en forma lenta adelante del
Kenworth.

Debido a la fuerza del impacto, el
tráiler que terminó en medio, se
impactó contra la caja cerrado, quedan-
do la cabina destrozada.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de los puestos de socorro,

quienes utilizaron el equipo hidráulico,
para poder rescatar al conductor lesio-
nado.

Después de ser liberado, el chofer
afectado fue llevado a una clínica del
municipio de Doctor Arroyo, donde
quedó internado.

Personal de la Guardia Nacional
División Caminos, llegaron al lugar,
donde se hicieron cargo de las investi-
gaciones del caso.

Los hechos se registraron en el municipio de Apodaca.

Asesinan a pareja 
en ataque armado
Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Luego del reporte de disparos en la
Colonia Hacienda del Sol, una pareja
fue encontrada ejecutada en un terreno
baldío de ese sector, ayer en el munici-
pio de García.

Aproximadamente a las 6:00 horas
se reportaron las detonaciones a la
Policía, y al acudir al lugar encontraron
a las dos personas sin vida, con diver-
sos impactos de bala.

La zona de los hechos se encuentra
a unos metros de la calle Hacienda
Santa Socorro, sitio que fue resguarda-
do por elementos de Seguridad Pública
municipal, que acudieron en primera
instancia.

Los fallecidos son un hombre y una
mujer, de entre 25 a 30 años de edad,
quienes no han sido identificados, esta-
ban boca abajo, ella vestía pantalón
mezclilla azul, blusa en color negra y
tenis negros, y él pantalón mezclilla
azul, playera manga larga color azul,
sin calzado

Una vez que arribaron los elementos
de la policía, solicitaron la interven-
ción de paramédicos de Protección
Civil de García, que al revisar a las dos
personas, se percataron de que ya no
contaban con signos de vida.

Las autoridades presumen que las
víctimas fueron levantadas y llevadas
hasta la Colonia Hacienda del Sol,
donde las privaron de la vida, encon-

trándose en el sitio algunos casquillos
percutidos.

Además de elementos de la Policía
municipal, llegó al lugar la Agencia
Estatal de Investigaciones, Ejército y
Servicios Periciales.

Se presume que la ejecución se reg-
istró poco antes de los primeros
reportes que se recibieron de detona-
ciones de arma de fuego.

EJECUTAN A MUJER
A quince días de haber salido de la

penitenciaría por delitos contra la
salud, una mujer fue ejecutada a bala-
zos por un sicario quien logró darse a
la fuga, en Guadalupe. 

La muerte violenta de la femenina
fue reportada a las 19:40 horas sobre la
Calle Mitla frente al número 380 y
Ubaldo Elizondo, en la Colonia
Libertadores de América o Sabinitas,
primer sector.

Socorristas de la Cruz Roja arrib-
aron al lugar donde recibieron el
reporte de una persona con heridas por
arma de fuego, quien estaba tirada
sobre la banqueta.

Los paramédicos una vez que
atendieron a la mujer de las lesiones
que presentaba, mencionaron que ya
no contaba con signos vitales.

La ejecutada fue identificada como
Citlali Xiomara Estrada Esquivel quien
contaba con 22 años de edad, quien
presentaba heridas por arma de fuego
en la espalda.

Gilberto López Betancourt

Al intentar cruzar el Libramiento
Noroeste, un hombre murió al ser atro-
pellado por la conductora de una
camioneta, la madrugada de ayer en el
municipio de Escobedo.

Los hechos se registraron alrededor
de las 00:20 horas, en el Libramiento
Noroeste en dirección al municipio de
Apodaca y cerca del cruce con la
Carretera a Monclova.

En el atropello la conductora resultó
con diversas lesiones ante el impacto,
mientras que el peatón salió proyecta-
do.

Los paramédicos de UMT arribaron
al lugar para auxiliar a los lesionados,
percatándose de que el atropellado ya
no contaba con signos de vida.

La zona de los hechos quedó aban-
derada para evitar otro accidente, y que
el ahora occiso continuara siendo atro-
pellado.

El occiso no fue identificado, se
trata de un hombre de entre 35 a 40
años de edad, y resultó con múltiples
fracturas.

Algunos carriles del Libramiento
fueron cerrados por más de una hora
mientras se tomaba conocimiento de
los hechos por parte del Instituto de
Criminalística y Servicios Periciales de
la Fiscalía General de Justicia.

Más tarde el cadáver, tras terminar
con la inspección, lo llevaron en la

Unidad del Servicio Médico Forense al
Anfiteatro del Hospital Universitario
para la autopsia correspondiente. 

CHOCA TRÁILER
Una unidad de carga se estrelló con-

tra un auto que terminó bajó una
camioneta estaquita, ayer en el
Libramiento Noroeste, municipio de
García.

Al parecer el operador no pudo fre-
nar a tiempo al ver que se iban dete-
niendo los vehículos, por lo que se reg-
istró el accidente, alrededor de las
10:00 horas, en el kilómetro 4 del
Libramiento Noroeste a la altura de la
empresa Nemak, carril izquierdo de la
arteria.

El tráiler se estrelló contra un auto
Fusion que terminó bajó una camione-
ta estaquita Nissan, en dirección de
Santa Catarina a Apodaca.

A pesar de lo aparatoso del acci-
dente no se reportaron lesionados, los
conductores resultaron únicamente con
golpes leves, ninguno de consid-
eración, por lo que fueron valorados en
el lugar por paramédicos y rescatistas.

Los hechos ocasionaron tráfico, ya
que un carril quedó cerrado obstruido
por los vehículos involucrados.

Las maniobras para retirar de la
unidad se prolongaron por más de una
hora, hasta que las autoridades corre-
spondientes tomaron conocimiento de
lo sucedido.

Fue en la cabecera municipal.

Gilberto López Betancourt

Un policía de Mina murió luego de
ser baleado tras un enfrentamiento con
hombres armados, en ese municipio la
noche del jueves.

Los efectivos fueron agredidos
cuando realizaban un recorrido por el
área, en las calles de Francisco Javier
Mina y Álvaro Obregón, en la Colonia
La Loma.

La agresión se registró cerca de la
Presidencia municipal, donde atacaron
a los elementos, quienes repelieron la
agresión.

Ante los dispararon, los efectivos
repelieron la agresión, pero uno de
ellos quedó sin vida, en tanto los pre-
suntos lograron darse a la fuga por las
calles del sector en un vehículo rojo.

Los hechos llevaron a la movi-
lización de paramédicos y otros efec-
tivos de la policía, al ser revisado el
oficial, se percataron de que ya no pre-
sentaba signos de vida, en tanto su
compañero resultó ileso.

La zona de los hechos quedó res-
guardada, más tarde arribaron efec-
tivos de Fuerza Civil, Ejército y de la
Guardia Nacional, incluso se
realizaron recorridos en busca de los
presuntos, sin que pudieran ser ubica-
dos.

Mata tráiler sin frenos a 2 en parabús

Hubo una gran movilización de los cuerpos de emergencia.

Colonia Hacienda del Sol, en García.

Ocurrió a la altura del municipio de Escobedo.

Resultan ministeriales heridos tras volcadura
Gilberto López Betancourt

Andrés Villalobos Ramírez

Dos elementos de la Agencia Estatal
de Investigaciones resultaron lesiona-
dos luego de chocar con otro auto y
volcar, la tarde de ayer en calles del
centro de Monterrey.

El accidente se registró alrededor de
las 12:00 horas, en Madero carriles del
lado sur y la calle Platón Sánchez.

Elementos de Protección Civil del
Estado, así como del municipio  de
Monterrey y paramédicos, arribaron al
lugar.

La unidad volcada es una camioneta
pick up Ram color gris de la AEI, el

otro vehículo un Volkswagen Tingua.
Aunque no ha sido confirmado, al

parecer la patrulla circulaba a exceso
de velocidad, sin estrobos y sirena
encendidos.

Una vez que llegó la patrulla al
cruce de Madero con Platón Sánchez,
salió el otro vehículo y la impacto.

La unidad se estrelló en el camellón
central y luego terminó volcada sobre
Madero.

Elementos de tránsito de Monterrey
arribaron al lugar para tomar
conocimiento del accidente, así mis-
mos arribaron efectivos de la policía
municipal y otro ministeriales.

En el lugar se registró tráfico ante

los carriles cerrados por el choque y
volcadura.

TIRA CABLES
El exceso de altura en la carga que

llevaba un tráiler, provocó que derri-
bara cables de telefonía, en el centro de
Monterrey.

El accidente fue reportado a las
15:05 horas sobre la Calle José María
Arteaga y Artículo 123, en el primer
cuadro de la ciudad.

El conductor del tráiler de la empre-
sa Praxton Logístics se desplazaban
por la calle Arteaga al oriente y al lle-
gar a la calle Artículo 123, derribó un
poste de madera y cables de telefonía e

Internet.
Cabe mencionar que tras el acci-

dente tanto cables y un bulto de cartón
comprimido, quedaron sobre la carpeta
asfáltica.

Debido al accidente fue necesario
cerrar desde prolongación Aramaberri
y Arteaga, así como Calzada Madero y
Artículo 123.

Al sitio de los hechos arribaron
agentes de la Secretaría de Vialidad y
Tránsito, quienes agilizaron la vialidad
durante la tarde del viernes.

Las autoridades mencionaron que
son comunes este tipo de accidentes,
principalmente por la falta de control
de estas unidades. Centro de Monterrey.

Muere atropellado en 
Libramiento Noroeste

Matan a 
policía en 
balacera
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Alberto Cantú.-                                   

Los Tigres, con algo de polémica
arbitral, rescataron un 2-2 en casa ante
León en la fecha 10 de la Liga MX y
con ello desperdiciaron la oportunidad
de tomar el liderato en el campeonato
mexicano.

Con un gol de Juan Brunetta al 90'
de acción, Tigres empató 2-2 ante León
para llegar a 21 unidades y ser sub-
líderes en el torneo local.

Ya en acciones del primer tiempo,
Tigres empezó mejor con un remate
desde fuera del área de Fernando
Gorriarán que se fue desviado , además
de que después Alfonso Blanco, el
portero del visitante, tuvo dos grandes
atajadas a los remates del francés
André Pierre Gignac, en donde el
primero fue un tiro desde la medialuna
del europeo y en la otra fue un testara-
zo luego de un tiro de esquina para que
ahí el cancerbero estuviera atento.

La "Fiera" respondió en un con-
tragolpe que acabó en un tiro de John
Stiven Mendoza que fue desviado por
Jesús Angulo para que el balón se mar-
chara a tiro de esquina, aunque y el 1-0
sucedió en un contragolpe en el que
Diego Hernández asistió en el área
grande a Alfonso Alvarado para que
este segundo con un remate de cabeza
mandara el balón al fondo de las redes,
sucediendo eso al 20'.

Con la ventaja, el cuadro visitante en
un contragolpe había generado el 2-0

vía Alfonso Alvarado, pero este se
anuló por una falta previa sobre
Fernando Gorriarán, lo que motivó a un
Tigres que generó el 1-1 al 35' de
acción cuando Uriel Antuna mandó un
centro al área grande en el que André
Pierre Gignac remató de cabeza para
vencer el lance del portero Alfonso
Blanco.

Después del 1-1, ambos equipos
tuvieron algunas ocasiones en un
remate desde casi media cancha de

Diego Hernández que controló Nahuel
Guzmán y después André Pierre
Gignac desde fuera del área probó
suerte para buscar el segundo gol,
aunque ahí estuvo atento el cancerbero
del León.

Tras una primera mitad de muchas
ocasiones de gol, el segundo tiempo
inició para que Tigres con más pos-
esión buscara el gol del triunfo y el vis-
itante aprovechaba los contragolpes
para dar cierta sensación de peligro,

teniendo la "Fiera" la primera en una
jugada a balón parado que cabeceó mal
Stiven Barreiro, todo esto mientras que
el local respondía con un centro de
Córdova que por poco cabeceaba
Ozziel Herrera en el área chica.

La polémica empezaba en el estadio
Universitario con una falta imprudente
de Gorriarán sobre Ángel Estrada y
otra de Córdova sobre Salvador Reyes
que el árbitro no marcó, pero el visi-
tante encontró el 2-1 al 59' de acción en

un pase filtrado de Andrés Guardado
hacia Luciano Cabral para que este
asistiera Steven Barreiro y el central
mandara el balón al fondo de las redes.

Pese a la ventaja, el visitante no se
echaba para atrás y estuvieron cerca el
tercero en un testarazo en el área chica
de Luciano Cabral que solamente vig-
iló Nahuel, a lo que respondía Tigres
con un testarazo de Gignac que con-
troló Alfonso Blanco, guardameta que
tiempo después vigiló únicamente un
zurdazo desviado en el área grande de
Córdova.

Tigres seguía insistiendo con un
remate en el área grande de Marcelo
Flores que fue tapado por la defensa ,
pero el visitante había encontrado el 3-
1 al 81' de acción en un tiro libre en el
que Nahuel Guzmán tuvo un pobre
rechace para que Johnder Cádiz man-
dara el balón al fondo de las redes, lo
que no valió ya que había un fuera de
lugar del anotador.

Los felinos encontraron el 2-2 al 90'
de acción en un centro de Diego Láinez
en el que Juan Brunetta cerca del área
chica remató para generar el 2-2 y
después Córdova estuvo cerca del ter-
cero en dos para que hubiera dos ata-
jadas de Alfonso Blanco, acabando así
el cruce.

Tras esta situación, ahora los Tigres
volverán a la actividad en la Liga MX
cuando el próximo sábado reciban al
Puebla.

Alberto Cantú.-                                

Las Rayadas apenas empataron 1-1
en Guanajuato ante León en la fecha 12
de la Liga MX Femenil y con ello
siguen con su crisis de resultado dentro
del torneo local.

Con un gol de Lucía García en los
últimos minutos de la segunda parte,
las Rayadas empataron contra el local
León para con 26 puntos seguir en la
tercera posición del campeonato.

Ya en acciones del primer tiempo, el
local anotó el 1-0 al minuto 12 cuando
en un tiro de esquina la jugadora
Vanessa López ganó un balón aéreo
para en el área chica rematar de cabeza
y poner el primero.

Con el gol a favor, las anfitrionas se
pararon mejor en el terreno de juego y
frustraron una ofensiva de las Rayadas
que tampoco generó demasiado en la
primera mitad.

En la segunda parte, Rayadas buscó
rápidamente el empate con dos remates
peligrosos de Lucía García y Cristina
Burkenroad que se fueron algo desvia-
dos.

Sin embargo, el conjunto local
seguía siendo peligroso al contragolpe
cuando la jugadora Rebeca Bernal con
un cruce defensivo y en la línea de gol
evitó el 2-0 de las anfitrionas.

Para suerte de las Rayadas, estas
encontraron el 1-1 al 85' de acción con
un remate de Lucía García que dejó sin
oportunidad de una gran reacción a la
portera rival y que valió como tanto ya
que no había fuera de lugar, culminan-
do tiempo después el duelo.

Tras esta situación, ahora las
Rayadas volverán a la actividad cuan-
do el próximo lunes enfrenten como
locales al Mazatlán, en lo que será un
encuentro perteneciente a la fecha 13
de la Liga MX Femenil.

Alberto Cantú .-                                   

Los Rayados buscarán mantenerse
en la parte alta de la Liga MX cuando
esta noche visiten a las Chivas en la
fecha 10 del Torneo Apertura 2024, en
lo que será un duelo que iniciará en
punto de las 21:05 horas y desde del
estadio Akron de Guadalajara. 

La escuadra albiazul llega a este
duelo con una producción de 20
unidades tras 10 partidos, lo que es
producto de seis victorias, dos empates
y dos derrotas. 

Chivas, por su parte, arribará a este
cruce con una marca de cuatro victo-
rias, dos empates y tres derrotas para
sumar 14 unidades en la campaña. 

Ambos equipos llegan a este duelo
sin haber ganado en su anterior partido
ya que Rayados empató 0-0 en casa
contra Mazatlán ya que jugaron en
inferioridad numérica luego de la
expulsión de Sebastián Vegas en la
primera parte. 

Chivas, por su parte, perdió ante
Cruz Azul y con ello sufrieron esa
dolorosa derrota en la campaña. 

Los regios intentarán conseguir el
triunfo para no perderle el paso a
cuadros como Cruz Azul, Tigres y
Toluca que pelean por el liderato en
esta Liga MX, todo esto después de
que un resultado distinto a eso podría
rezagarlos en la tabla general. 

De hecho, los Rayados, si hoy no
vencen a Chivas, podrían ser superados
en la tabla general si es que Toluca se
impone este día en casa contra Atlas. 

Mientras tanto, las Chivas necesitan
del triunfo para llegar a 17 unidades y
con ello afianzarse entre los ocho
mejores del campeonato mexicano,
teniendo la posibilidad de que hoy
ganando pudieran superar en unidades
a un Pumas que jugará hasta mañana
en contra del América. 

Ya en un contexto más general, el
juego es atractivo entre Rayados y
Chivas ya que los regios no han perdi-
do como visitantes en este Torneo
Apertura luego de registrar fuera de
casa una marca de cuatro victorias y un

empate. 
A eso hay que agregarle que Chivas

de local tampoco ha perdido en este
campeonato; recordar que registran en
casa una marca de tres victorias por un
empate, situación por la cual este duelo
luce más que parejo. 

Sin embargo, Rayados ha tenido un
campeonato mexicano mucho más reg-
ular en cuanto a puntos se refiere y por
ello podrían salir como favoritos
durante esta noche en Guadalajara,
además de que tendrán también la posi-
bilidad de contar con un plantel más
amplio en calidad respecto al local
Chivas, motivo por el cual sin duda
alguna eso les acercará aún más a una
hipotética victoria. 

Esteban Andrada en el arco, además

de Edson Gutiérrez, Víctor Guzmán,
Héctor Moreno, Gerardo Arteaga;
Jorge Rodríguez, Oliver Torres, Jordi
Cortizo; Sergio Canales, Lucas
Ocampos y Brandon Vázquez tal vez
sea el equipo que hoy inicie en
Rayados. 

RESTANTE ACTIVIDAD

Además del Chivas ante Rayados, la
fecha 10 de la Liga MX va a seguir este
día con tres partidos más, en horarios
de entre las 17:00, 19:05 y 21:10 horas. 

El primero de esos será a las 17:00
horas cuando Toluca sea local y reciba
al Atlas, mientras que Pachuca jugará
frente al Cruz Azul a las 19:05 y
Atlético de San Luis hará lo propio con
Santos a las 21:10. 

Alberto Cantú .-                                  

Humberto “Chupete” Suazo, históri-
co ex jugador del Club de Futbol
Monterrey, fue ayer por la mañana el
protagonista principal del evento
“RayadosTalks”. 

El evento, que se realizó en la
BiblioTEC del Tec de Monterrey, tuvo
la presencia del “Chupete” donde fue
entrevistado por Everardo Valdez,
quien es uno de los voceros del club
albiazul. 

En la charla, Suazo habló sobre su
paso como jugador de Rayados de
Monterrey, en donde ganó dos títulos
de la Liga MX y se hizo de tres trofeos
en la Concachampions, además de que
también llegó a los 121 tantos para con
ello ser el segundo máximo goleador
en la historia del club regio.

Suazo señaló que para él “regresar a
Monterrey fue una etapa de ensueño”

Suazo recordó anécdotas como
jugador de Rayados y con esta frase

dejó claro su amor por el cuadro regio,
en donde es considerado el máximo
ídolo de la afición. 

“Tengo la tranquilidad que en los
momentos en los  que tuve que estar, lo
di todo”, aseveró el “Chupete”. 

Suazo también recordó a su señor
padre y sobre él lamentó que no lo
pudiera ver jugar de manera profesion-
al ya que falleció, aunque también se
acordó de su primera lesión grave que
fue en el tobillo, sus momentos con
Víctor Manuel Vucetich como técnico
de Rayados y la promesa que le hizo el
club regio de mandarlo al futbol
europeo luego de ganar el Torneo
Apertura 2009 en el cuadro albiazul.

Después de eso, Suazo habló ante la
prensa y dijo que lo hecho por él en el
club regio, ya “es pasado”, pero se
mostró feliz de que en la institución

estén haciendo lo necesario para volver
a salir de campeones del futbol mexi-
cano. 

Aunado a ello, Suazo agradeció a
Marcelo Bielsa ya que él como técnico
de Chile decidió llevarlo al Mundial

del 2010 y por último se despidió de los
actuales directivos de Rayados, siendo
uno de ellos Manuel Filizola, al cual
también le dio las gracias ya que el club
regio le ayudará en una rehabilitación
por una lesión de rodilla, misma que ya
se trató quirúrgicamente. 

Cabe señalar que la charla de Suazo
duró aproximadamente 40 minutos y
después se tomó fotografías, aunque
también dio autógrafos a la fanaticada
que lo esperaba en el Tec de Monterrey. 

En este evento de RayadosTalks de
igual forma participaron el periodista
Alberto Lati y la arquera mexicana y
ganadora de la medalla de bronce en la
categoría por equipos femenil del Tiro
con Arco en los Juegos Olímpicos de
París, en este caso Ana Paula Vázquez,
quienes también compartieron sus
experiencias en el ámbito deportivo. 

Felinos sólo rescatan empate

André Pierre Gignac remató de cabeza para vencer el lance del portero Alfonso Blanco, e igualar el marcador.

“Regresar a Monterrey fue una etapa de ensueño”

“Uno lo hace con tanta pasión y tanto corazón. Desde que nací amo al fut-
bol”

Apenas sacan igualada
Las Rayadas siguen con su crisis de resultado dentro del torneo local.

Van Rayados por triunfo ante Chivas

La escuadra albiazul llega a este duelo con una producción de 20 unidades
tras 10 partidos
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Veljko Paunovic, técnico de
Tigres, lamentó que su equipo no
sacara el triunfo ante León en la
Liga MX, además de que no ocultó
su frustración por ello.

El técnico serbio habló en rueda
de prensa y ahí describió las sensa-
ciones que tuvo en su pensar tras lo
acontecido en el juego, lo cual fue
con esta declaración:

"Por querer agrandar a la gente,
no logramos concretar ciertas

jugadas y ahora empatamos,
entonces estamos frustrados y nos
da ansiedad, es normal", detalló.

Aunado a ello, el técnico men-
cionó que deberán de mejorar la
contundencia y la parte defensiva
para lo que resta del semestre.

"No fue un partido bueno de
nosotros ya que ocupamos mejorar
en la parte defensiva, pero también
en la zona de definición ", concluyó.

(AC)

Pese a que su equipo posiblemente
fue perjudicado en el tema arbitral,
Eduardo Berizzo, técnico del León, pre-
firió no hablar sobre esa situación en el
2-2 ante Tigres en la Liga MX.

El estratega del conjunto de
Guanajuato habló en rueda de prensa y
de esta manera no responsabilizó al árbi-
tro del 2-2.

"Con respecto al arbitraje, la verdad
prefiero no opinar sobre eso, respeto a
todos los árbitros de México", dijo.

Aunado a ello, el técnico argentino
destacó la entrega de su equipo para
sacar el empate en la cancha de Tigres.

"Jugamos muy bien ante un rival muy
poderoso en su cancha y el empate,
aunque no me deja satisfecho, si estoy
tranquilo por la entrega de mis
jugadores", concluyó.

MARTÍNEZ CONSIDERA 
QUE LES ROBARON 

Jesús Martínez, presidente del León
de Guanajuato , consideró que su equipo
fue robado en el tema arbitral en el duelo
ante Tigres en la fecha 10 de la Liga MX.

El directivo del conjunto de
Guanajuato expresó lo antes menciona-
do en las redes sociales, con esta publi-
cación:

"¡Levanten las manos! Ya se la
saben", publicó el dirigente en la respec-
tiva red social "X", lo cual fue secunda-
do después por la afición del León.

La escuadra de Guanajuato se siente

perjudicada en el tema arbitral ya que se
les anularon dos goles ante Tigres.

El primero de esos fue al "Plátano"
Alvarado por una supuesta falta previa

sobre Fernando Gorriarán, mientras que
el segundo a Johnder Cádiz ya que
aparentemente estaba en fuera de lugar
previo a su anotación.

Tijuana se impuso en casa al
Mazatlán y lo hicieron por un mar-
cador de 1-0 en la fecha 10 de la
Liga MX.

Con un gol de Kevin Castañeda al
minuto cinco, el local Tijuana sacó
los tres puntos en su estadio.

Con la victoria, los Xolos alcan-
zaron las 17 unidades para que así
sean quintos en la competencia.

Mientras tanto, el cuadro del
Mazatlán se quedó en las siete
unidades para que sean décimo sép-
timos.

Querétaro y Necaxa no pasaron del 0-0 en la
fecha 10 del campeonato mexicano.

Pese a que Gallos era local y lucía como
favorito, al final ninguno de los dos equipos se
pudo hacer daño.

Con todo esto, los Gallos llegaron a la cifra de
las ocho unidades y el visitante Necaxa alcanzó
los 13 puntos.

Los Bravos de Juárez vencieron
3-2 de visitantes al Puebla en la
fecha 10 de la Liga MX.

El cuadro fronterizo empezó
ganando el duelo con un gol de Ían
Torres que fue al 40' de acción,
aunque después lo empató Luis
Quiñones al 47'.

Sin embargo, los Bravos encon-
traron dos goles más en el duelo para
irlo ganando por marcador de 3-1

tras las anotaciones por parte de
García y Estupiñán al 68' y 95'.

Luis Quiñones acercó a los
enfranjados con su gol que fue al
98', pero esto no fue suficiente y
perdieron el duelo.

Con el resultado, los Bravos
alcanzaron las siete unidades y el
equipo poblano se quedó en los 11
puntos.

(AC)

Ayer por la mañana se realizó la
cátedra Alejandro Rodríguez
Miechielsen, en donde se habló
sobre la gestión de la profesión de
un jugador de futbol y ahí partici-
paron ex jugadores de Rayados y
Tigres. 

Alejandro Rodríguez Miechiel-
sen, ex presidente de Tigres, fue
acompañado en la cátedra por parte
de ex jugadores de Rayados y Tigres
como es el caso de Aldo De Nigris,
Enrique Palos, Hugo Ayala e Israel
Jiménez. 

El evento se realizó en la facultad
de organización deportiva de la
UANL, además de que contó con la
presencia de varias personalidades
importantes de la Máxima Casa de
Estudios del Estado de Nuevo León. 

Una de ellas fue Santos Guzmán
López que es el rector de la UANL,
además del doctor Rubén Ramírez

Nava que a su vez es el director de la
facultad de organización deportiva
de la UANL. 

Ya en el evento, Alejandro Ro-
dríguez habló sobre su gestión como
directivo de Rayados y Tigres, en
donde con estos últimos tuvo una
época gloriosa con muchos titulos en
años pasados. 

Mientras tanto, Aldo de Nigris,
Enrique Palos, Israel Jiménez y
Hugo Ayala hablaron sobre su car-
rera como futbolistas profesionales,
en donde brillaron como jugadores
de los clubes locales. 

Cabe señalar que esta fue la cuar-
ta edición de la cátedra académica
de gestión deportiva de Alejandro
Rodríguez Miechielsen, todo esto
después de que en 2021, 2022 y
2023 de igual manera se haya real-
izado. 

(AC)

El portugués Cristiano Ronaldo sigue
marcando goles con su equipo Al Nassr,
quienes ahora vencieron 2-0 al cuadro
del Al-Wahda en la primera división del
futbol árabe y con ello el futbolista luso
llegó a los 903 tantos como profesional. 

En ese partido, el delantero portugués
de 38 años anotó su gol al minuto 56,
concretando eso por la vía del penal. 

Ya la otra anotación terminó siendo
hecha por parte de Angelo, aunque eso
sucedió al 41’ de acción. 

Por el visitante Al- Wahda sufrieron la
expulsión de Waleed Baksween y esto
fue al 86’ de acción, lo que de paso facil-
itó el triunfo de Al Nassr. 

Con el triunfo, Al Nassr llegó a los 11
puntos para ser sublíderes del futbol
árabe, mientras que los del Al-Wahda
con cuatro unidades son décimo cuartos. 

Ciudad de México/El Universal.-
Este viernes el imponente estadio

Monumental de River Plate, uno de los
equipos más grandes de Argentina y del
continente americano, fue desalojado por
una amenaza de bomba.

El diario Olé, uno de los medios más
importantes de Argentina, reportó la
situación e informaron que el desalojo se
llevó a cabo después de que la policía
recibió un llamado anónimo.

Asimismo, Olé informó que al estadio
de River llegaron integrantes del
escuadrón antibombas, ambulancias y
bomberos.

Por ahora las puertas del estadio
siguen cerradas hasta que terminen las
investigaciones para descubrir si en efec-
to la amenaza es real o fue falsa alarma.

Hace unos días, River recibió a Colo
Colo por los cuartos de final de la Copa
Libertadores.

Lamentan el 
empate felino

Berizzo no quiso hablar del arbitraje

Veljko Paunovic lamentó que su equipo no sacara el triunfo ante León 

"Con respecto al arbitraje, la verdad prefiero no opinar sobre eso, respeto a
todos los árbitros de México"

Vence Tijuana a Mazatlán
Con un gol de Kevin Castañeda al minuto cinco, el local Tijuana sacó
los tres puntos

Empatan los
Gallos y Necaxa

Querétaro y Necaxa no pasaron del 0-0 

Se imponen Bravos al Puebla
Los Bravos de Juárez vencieron 3-2 de visitantes al Puebla 

Asisten ex jugadores a Cátedra 
Alejandro Rodríguez Miechielsen

Anota Cristiano Ronaldo su gol  903

El delantero portugués de 38 años anotó su gol al minuto 56, concretando eso
por la vía del penal. 

Desalojan estadio por
amenaza de bomba

El estadio quedó cerrado.

Alejandro Rodríguez habló sobre su gestión como directivo de
Rayados y Tigres

París Saint Germain venció 3-1 en
casa al Rennes para con ello mantenerse
en la cima de la Liga de Francia. 

El conjunto de la capital francesa
logró concretar el triunfo tras un doblete
de Barcola y otro más de Lee. 

Por el visitante Rennes descontó
Kalimuendo con su gol de penal que fue
al 75, pero no fue suficiente. 

Con el triunfo, París Saint Germain
alcanzó las 16 unidades tras seis fechas

en el futbol francés y con ello están en el
liderato. 

Por su parte, los del Rennes se
quedaron en las siete unidades para que
así sean octavos en la justa. 

Gana el Sporting
Sporting de Lisboa venció 3-0 de vis-

itante al Estoril y con ello se mantu-
vieron en la cima del futbol portugués. 

Con goles de Geny al 24’, Morita al

54’ y Bragança al 91’, el cuadro antes
mencionado se hizo del triunfo. 

La victoria les permitió llegar a las 21
unidades en siete jornadas para con ello
ser líderes absolutos en el futbol luso. 

De hecho, la ventaja en cuanto a pun-
tos se refiere del líder Sporting sobre su
más cercano perseguidor, en este caso
los del Porto, es de seis unidades. 

Mientras tanto, la escuadra del Estoril
se quedó en las seis unidades para que así
sean décimo cuartos en la competencia. 

(AC)

Gana el PSG y siguen de líderes
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Ciudad de México/El Universal.-

Sergio "Checo" Pérez tiene los
días contados en la Fórmula 1, o al
menos así lo indican medios en
Inglaterra. De acuerdo con el peri-
odista británico Joe Saward, el tap-
atío eligió el Gran Premio de
México para hacer el anuncio oficial
de su retiro definitivo del deporte
automotor.

"Un rumor interesante en
Singapur fue que Pérez y Red Bull
han acordado un plan que lo llevará
a anunciar su retiro en México, dán-
dole una salida más suave que ser
despedido, lo que sería menos
doloroso para las ventas de Red Bull
en América", comentó el periodista.

Apenas el pasado junio, el piloto
mexicano firmó una extensión de

contrato con Red Bull hasta 2026;
sin embargo, su situación ha empeo-
rado durante la actual temporada.

Tras el Gran Premio de Singapur,
ya tiene 14 carreras consecutivas sin
meterse al podio, lo que ha genera-
do cuestionamientos sobre su futuro
en la escudería. La última ocasión
en que el tapatío quedó entre los tres
mejores en un Gran Premio fue el
pasado 21 de abril, en China. Esta
no es la primera ocasión en la que el
piloto mexicano es noticia en los
medios británicos, cuyos periodistas
también han sido de los más críticos
con su carrera en la F1.

El Gran Premio de México es el
evento más esperado del año en la
Fórmula 1, así lo han declarado
directivos y pilotos.

Los Auténticos Tigres de la
UANL y los Borregos Salvajes del
Tec de Monterrey llegarán invictos a
su enfrentamiento del próximo
viernes.

De hecho, lo antes mencionado
es así ya que ayer ganaron su tercer
juego en la temporada regular de la
Liga Mayor de la Onefa y con ello
tienen un record perfecto en la cam-
paña.

Auténticos venció de local a los

Borregos del Tec de Guadalajara, lo
cual fue por un marcador de 41-0.

Por su parte, los Borregos
Salvajes del Tec de Monterrey
vencieron 41-7 en casa a los
Borregos CCM.

Con todo esto, ambos clubes de la
ciudad llegarán invictos al Clásico
Regio de la Onefa que será el próxi-
mo viernes y en el Gaspar Mass de
la UANL, iniciando el mismo por
cierto a las 19:30 horas.

Fuerza Regia fue barrido en su serie
de dos juegos ante las Abejas de León,
pero aún así se mantuvieron en la cima
de la temporada regular de la LNBP.

El conjunto regio enfrentó de visitante
a las Abejas y con las antes mencionadas
perdieron por un marcador de 90 a 88.

Con la derrota, Fuerza Regia ahora
registra un récord en esta temporada que
es 20 victorias por seis derrotas.

La escuadra regia volverá a la activi-
dad en la temporada regular cuando el
viernes y sábado de la próxima semana
tengan una serie de dos juegos y en casa
contra Diablos Rojos del México.

Los Sultanes no pudieron jugar ayer
su primer duelo de pretemporada ya que
la lluvia en CDMX no se los permitió.

El equipo regio iba a jugar en el esta-
dio Fray Nano ante los Venados de
Mazatlán, pero finalmente esto no pudo
ser.

Dicho enfrentamiento iba a ser uno
más previo a que en el mes entrante ini- cien la temporada regular en la Liga

Mexicana del Pacífico, aunque eso no
pudo ser realidad por las lluvias en la
capital del pais. 

Los Tigres de Detroit vencieron 4-1 a
las Medias Blancas de Chicago y tras 10
años de espera volvieron a la postempo-
rada en las Grandes Ligas.

El equipo de Detroit avanzó a la
postemporada y lo hicieron vía uno de
los comodines dentro de la Liga
Americana. 

Este éxito de los Tigres es aún más
loable si se toma en cuenta que el pasado
10 de agosto llegaron a estar a 10 juegos
de aspirar a un puesto de meterse a la
postemporada, la cual ya lograron.

De hecho, las carreras del triunfo en
los Tigres de Detroit terminaron siendo
hechas por Ibáñez, Verling, Rogers y
Meadow, mientras que por el rival anotó
DeLoach.

A su vez, los Tigres amarraron su
lugar en la postemporada luego de regis-
trar un récord de 86 victorias por 71 der-
rotas para ser sublíderes en la división
central de la Liga Americana, todo eso
mientras que los Medias Blancas de
Chicago ahora cuentan con un récord de
39 ganados por 121 perdidos.

EMPIEZA SUBASTA 

La casa de subastas Goldin inició ayer
la respectiva subasta sobre la histórica
pelota con la que Shohei Ohtani de los

Dodgers de Los Ángeles llegó a 50 jon-
rones y 50 robos de base en esta tempo-
rada regular de las Grandes Ligas, con-
virtiéndose así en el primer pelotero en la
historia de las Mayores en lograr durante

una campaña.
El precio menor en la subasta es de

500 mil dólares, pero se espera que esa
cifra pueda aumentar en los próximos
días.

El ciclismo está de luto ya que se ha
confirmado el fallecimiento de una com-
petidora de 18 años, quien ayer perdió la
vida en el Mundial la especialidad en la
categoría de ruta que se disputa en
Zúrich, Suiza. 

Muriel Furrer de 18 años, ciclista
suiza que sufrió una dura caída el pasado
jueves en la prueba junior del Mundial
de Ciclismo de Ruta, falleció ayer en su
natal Suiza , informó la Unión Ciclista
Internacional. 

La razón de la muerte en esta ciclista
fue por un traumatismo craneal severo,
informaron los allegados al suceso. 

Si bien Furrer alcanzó a llegar a un
hospital suizo tras su accidente, final-
mente no logró salir con vida de lo acon-
tecido. 

Pese a su fallecimiento, la Unión
Ciclista Internacional tiene pensado que
el Campeonato Mundial de Ciclismo de
Ruta pueda seguirse desarrollando con
normalidad en Suiza. 

QUEDA SEXTO ISAAC 

DEL TORO

Isaac del Toro, ciclista mexicano del
equipo UAE , quedó sexto en la prueba
de ruta del Campeonato Mundial de
Ciclismo de la categoría Sub-23 que está
siendo en Zurich, Suiza. 

En una prueba de 173.6 kilómetros, el
connacional finalizo en la sexta posición,
aspecto por el cual aspiró por momentos
a la victoria. 

El connacional quedó a 46 segundos
del ganador en esa prueba que terminó
siendo Niklas Behrens de Alemania. 

Con todo esto, el mexicano sigue

teniendo excelentes resultados en las
competencias internacionales del ciclis-
mo. 

Dicho competidor llegó a tener
buenos resultados en semanas anteriores
con la Vuelta a España, aunque ahora
está compitiendo en Suiza y su
rendimiento no está defraudando.

Los 76ers de Filadelfia siguen
reforzándose para la próxima tem-
porada de la NBA y ahora han incor-
porado a Lester Quiñones.

El antes mencionado firmó un
contrato por un año y dos vías de
negociación con los citados 76ers.

Quiñones, quien jugó 41 partidos
la temporada anterior en los
Guerreros de San Francisco,
promedió en ellos unos 4.2 puntos
por duelo y 10.1 minutos en la
duela.

Dicho jugador de 23 años de edad
se desempeña en la posición de base
dentro de la duela.

En esa posición, Lester Quiñones
será fundamental la próxima tempo-
rada con los 76ers ya que va a ser el
encargado de dirigir la ofensiva del
equipo e intentará ayudarlos a ganar
los partidos para llegar a la postem-
porada, en donde sin duda alguna
serán uno de los favoritos a ganar el
título.

(AC)

Refuerza Quiñones a 76ers
Lester Quiñones será fundamental la próxima temporada con los 76ers

Muere ciclista tras caída en Mundial 

Muriel Furrer de 18 años, sufrió una dura caída el pasado jueves en la prueba
junior del Mundial de Ciclismo de Ruta

Checo ya tiene fecha
para retirarse de la F1

El tapatío eligió el Gran Premio de México para hacer el anuncio oficial
de su retiro definitivo del deporte automotor.

Se mete Detroit a 
la postemporada 

Los Tigres de Detroit vencieron 4-1 a las Medias Blancas de Chicago y tras 10
años de espera volvieron a la postemporada en las Grandes Ligas.

Llegarán Auténticos y Borregos
invictos al clásico regio

Ambos equipos ganaron su tercer juego en la temporada regular

“Barren”
Abejas a
Fuerza Regia

Con la derrota, Fuerza Regia ahora registra un récord en esta temporada de 20
victorias por seis derrotas.

Cancelan por
lluvia juego 
de Sultanes

El equipo regio iba a jugar ante los Venados de Mazatlán
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El Universal.-                                       

En un giro inesperado, la
actuación de la cantante Danna
Paola en el partido de futbol en
Madrid, en España, ha sido can-
celada tras sus recientes decla-
raciones sobre su preferencia
futbolística.

Danna se encuentra de pro-
moción en España y había sido
invitada a amenizar el descanso
del encuentro entre el Atlético y
el Real Madrid, un evento muy
esperado por los aficionados.

Durante su aparición en el
programa "La Revuelta", pre-
sentado por David Broncano en
la televisión española, Danna
Paola no sólo confirmó su leal-
tad al Real Madrid, sino que
también se dejó llevar por la
emoción y cantó el himno del

club, lo que provocó una reac-
ción negativa entre los seguido-
res del Atlético.

"Soy madridista, ¿por qué

más?", afirmó la artista mexica-
na, generando un revuelo entre
los espectadores y, en particular,
entre la afición colchonera.

También en el programa, la
cantante mexicana se abrió para
reconocer de forma sorpresiva,
su pasión por el futbol...o dicho
de otra manera, aceptó que sos-
tuvo una breve relación con el
astro brasileño del futbol
Neymar.

"Sí, nos conocimos" y aña-
dió: "Es increíble, muy diverti-
do" y remató en el show: "Hay
relaciones que no se confirman,
pero existen".

Danna relató que su vínculo
se dio mientras él jugaba en el
Paris Saint-Germain y no negó
que él fuera una persona
"cachonda", añadiendo que, en
ese entonces, sí tenía tiempo
para otras cosas.

"Dios mío, esto nunca lo
había dicho", expresó.

El Universal.-                                          

La cantante Lana del Rey se
casó en secreto con Jeremy
Dufrene de 56 años (guía turís-
tico de caimanes) en una cere-
monia en Des Allemands,
Luisiana, un mes después de
que se hiciera pública su rela-
ción. 

La pareja contrajo matrimo-
nio el jueves, pero hoy el perió-
dico británico "Daily Mail"
publicó fotos de la boda en las
que se ve a la intérprete de
"Born to die" caminando hacia
el altar del brazo de su padre
con un vestido de novia blanco
largo y un ramo de flores en la
mano.

Por su parte, Dufrene lució
un traje negro con camisa blan-
ca y unos zapatos de color café.

La pareja se casó en el panta-
no donde Dufrene trabaja y rea-
liza las excursiones en barco
para los turistas.

A la boda asistieron los dos

hermanos de Lana del Rey -
cuyo nombre real es Elizabeth
Grant-, Caroline Grant y
Charlie Hill-Grant, pero no se
vio a su madre, por lo que no
está claro si estuvo presente en
la ceremonia.

La ceremonia se realizó des-
pués de que se confirmara que
la pareja obtuvo una licencia de
matrimonio en la Oficina del
Secretario de la Parroquia de
Lafourche en Luisiana el lunes
23 de septiembre.

Este es el primer matrimonio
para Del Rey y el segundo para
Dufrene, quien tiene tres hijos.

La pareja se conoció en el
año 2019, cuando la cantante
participó en una de las excur-
siones de Dufrene y, según dijo
una fuente al medio británico,
"ella quería hacer un recorrido
en barco porque es algo muy
importante en Luisiana, pero
nunca esperó enamorarse de un
capitán de barco de caimanes".

Retira el Club Atlético Madrid invitación a Danna

Eleazar Cortez                                

La reconocida actriz británi-
ca Maggie Smith murió esta
viernes 27 de septiembre a los
89 años de edad, así lo confir-
maron sus familiares en un
comunicado.

Maggie Smith, actriz de tea-
tro y de cine que fue reconoci-
da mundialmente por su papel
como la Profesora Minerva
McGonagall en la saga de
Harry Potter, falleció rodeada
de sus seres queridos.

"Falleció pacíficamente en
el hospital a primera hora de
esta mañana, viernes 27 de sep-
tiembre. Era una persona muy
reservada, y estuvo con amigos
y familiares en el final. Deja
dos hijos y cinco nietos cariño-
sos que están devastados por la
pérdida de su extraordinaria
madre y abuela", menciona el
comunicado.”.

Maggie Smith estuvo acom-
pañada por sus dos hijos Chris
Larkin y Toby Stephens, quie-
nes la acompañaron durante su
deceso.

REACCIONA ELENCO
La muerte de la actriz britá-

nica Maggie Smith ha conmo-
cionado al mundo del cine y
muy especialmente al elenco de
Harry Potter, donde Smith
compartiría más de 10 años de
su vida en los sets de graba-
ción.

En Instagram, la cuenta ofi-
cial de Harry Potter despidió a
Maggie Smith con el mensaje
"Howgarts siempre estuvo en
buenas manos".

La cuenta de X de los
Premios BAFTA también se
unió a la despedida con una
fotografía de Maggie Smith
cargando uno de sus premios.

Uno de los actores de la saga
de Harry Potter que despidió a
Maggie Smith en redes sociales
es Josh Herdman, quien le dio
vida al personaje de Gregory

Goyle, alumno de Slytherin.
A Josh Herdman también se

le unió Chris Rankin, quien
encarnó el papel de Percy
Weasley con el siguiente men-
saje: "No hay mucha gente en
el mundo que fuera tan brillan-
temente talentosa, con una len-
gua afilada, divertida, amable o
intimidante como Maggie
Smith".

¿QUIÉN ES 
MAGGIE SMITH?

Maggie Smith, es una actriz
británica nacida el 28 de
diciembre de 1934 en Reino
Unido.

A lo largo de su vida,
Maggie Smith se convirtió en
una de las actrices británicas
más reconocidas por sus gran-
des trabajos tanto en teatro,

cine y televisión.
La actriz participó en más de

50 películas durante 60 años
continuos de carrera, lo que la
convirtió en una de las figuras
europeas más importantes del
séptimo arte.

En 1990 fue condecorada
con el título de "Dama" por la
Reina Isabel II por su contribu-
ción a las Artes Interpretativas.

Su papel más reconocido en
la industria del cine llegó gra-
cias a su participación en la
saga cinematográfica de Harry
Potter donde encarnó a la
Profesora Minerva
McGonagall durante 10 años.

RECONOCIMIENTOS
Maggie Smith tiene entre

sus reconocimientos más
importantes dos Premios Óscar

como "Mejor Actriz" por su
participación en "Los mejores
años de Miss Brodie", de 1969
y como "Mejor Actriz de
Reparto" en "California Suite",
de 1978.

Participó en más de 85 pro-
ducciones para el cine y la tele-
visión, destacando sus actua-
ciones en "Gosford Park",
"Lady in the Van", "Una habita-
ción con vistas" y la serie
"Downtown Abbey", la cual
protagonizó durante sus 52 epi-
sodios de emisión.

Aunado a ello, Smith tam-
bién actuó las películas "The
Prime of Miss Jean Brodie" y
"California Suite", en los años
de 1970 y 1979, respectiva-
mente. 

La primera fue dirigida por
Ronald Neame y su interpreta-
ción le valió el premio de la
Academia a Mejor Actriz por
su potente ´Jean Brodie´, una
importante y controvertida
maestra de escuela para niñas
en Edimburgo.

10 años más tarde, Smith se
llevó el Oscar a la Mejor Actriz
de Reparto por la comedia
"California Suite", realizada
por Herbert Ross y escrita por
Neil Simon, compartiendo cré-
ditos con Jane Fonda, Alan
Alda y Michael Caine, en el
papel de ´Diana Barrie´, una de
los huéspedes del Hotel
Beverly Hills.

Ambas películas ganaron un
Oscar debido a las actuaciones
de Maggie Smith, una de las
actrices más aclamadas del
Reino Unido en las últimas
décadas, que grabó su nombre
y talento en la pantalla, pelícu-
la a película, serie a serie.

Además, también logró
encumbrarse con diversos
logros más como Premios
Globos de Oro, Premios
BAFTA, Premios Emmy,
Premios SAG, Premios Tony,
así como varias distinciones.

El Universal.-                                       

Los salones de Hogwarts nue-
vamente pierden a uno de sus
profesores, esta vez fue la valien-
te y respetada profesora Minerva
McGonagall, debido al falleci-
miento en el mundo real de la
actriz Maggie Smith, quien le
prestó su cuerpo a lo largo de una
década en la saga cinematográfi-
ca de Harry Potter.

Pero Maggie se unió a varios
de sus compañeros de Harry
Potter, que iniciaron antes que
ella su camino a la eternidad,
como:

Richard Harris: fue el pri-
mer Albus Dumbledore, pero
este actor irlandés se negaba a
interpretarlo, pero finalmente
aceptó porque su nieta le prome-
tió que no le volvería a hablar si
no interpretaba el papel.

Michael Gambon: Albus
Dumbledore desde Harry Potter
y el prisionero de Azkaban
(2004) y fue elegido por el direc-
tor Alfonso Cuarón; Gambon
quien es británico irlandés,
reveló que no había leído ningún
libro de esta saga, así que se ape-
garía al guión para darle forma al
personaje, el cual conservó su
acento irlandés en honor a Richar
Harris. Falleció el 28 de septiem-
bre de 2023, a raíz de un brote de
neumonía.

Alan Rickman: dio vida al
inolvidable Severus Snape

durante una década, ya que estu-
vo en toda la saga y fue elegido
por la propia J. K. Rowling, auto-
ra de Harry Potter; y no se equi-
vocó porque Daniel Radcliffe,
protagonista de las películas,
confesó que durante el rodaje de
las tres primeras entregas él
sentía que Alan lo odiaba, lo que
le dio más verdad a la actuación
de ambos. 

Robbie Coltrane: los fans de
Harry Potter lo amaron como el
noble gigante Hagrid, quien pro-
tegió a Harry Potter desde el pri-
mer capítulo, él también fue ele-
gido por J.K Rowling y le reveló
detalles de su personaje antes de
que se revelaran en los libros.
Robbie murió el 14 de octubre de
2022 en Escocia.

Helen McCrory: está actriz
británica fue inicialmente elegida
para dar vida a la malévola
Bellatrix Lestrange, pero debido
a su embarazo no le fue posible
aceptar y le dio a Narcissa
Malfoy, madre de Draco.

Richard Griffiths: le hizo la
vida difícil a Harry Potter inter-
pretando a su tío Vernon Dursley.

John Hurt: estuvo al inicio y
al final de esta saga, en "Harry
Potter y la piedra filosofal"
(2001) y "Las reliquias de la
muerte" (2010 y 2011), interpre-
tando a Garrick Ollivander, pro-
pietario de la tienda especializa-
da en creación de varitas mágicas

El elenco de Harry Potter y el mundo del cine reaccionaron a
muerte de la muy apreciada directora de Howarts.

Todos hicieron grandes aportaciones a las cintas del mago.

Actores de la saga
que han muerto

El Universal.-                                 

La cantante Rihanna una vez
más le ha cerrado la boca a
quienes la critican por su cuer-
po, al posar en ropa interior en
sus redes sociales.

Encendiendo por completo
las redes sociales, la intérprete
de "Umbrella" ha dejado muy
en claro que se ríe de las críticas
que recibe por su cuerpo y se
atreve a todo pese a tener dos
hijos pequeños.

Las críticas comenzaron
cuando la cantante de
"Diamonds" subió a su cuenta
de Instagram fotos donde se le
ve usando un traje de pedrería y
una corona. 

Esto generó una ola de
comentarios, algunos de ellos
haciendo referencia a su cuer-

po, diciendo que aumentó de
peso por estar embarazada y
hasta incluso, que ya no se veía
sensual.

Sus verdaderos fans supieron
dejarle comentarios positivos,
diciendo que Rihanna se sigue
viendo fabulosa.

"Al principio esperaba un
cambio mágico en mi cuerpo,
pero en realidad sigo siendo
quien soy… Nada está simplifi-
cado", comentó la cantante al
presentar su nueva línea de len-
cería amarilla.

Rihanna hizo la sesión
fotográfica para promover la
reciente colección de lencería
femenina llamada "Lavish
Lace", que está lanzando para la
temporada de otoño a precios
accesibles.

Lanza la cantante Rihanna nueva línea de lencería

Se casa en secreto la

estrella Lana del Rey

Es su primer enlace nupcial; el segundo para su pareja.

Muere Maggie Smith, la maestra
McGonagall en Harry Potter

Danna sigue dando de qué hablar y generando polémica a su
paso por la península ibérica.

La empresaria de 36 años, hace caso omiso de las críticas a su
cuerpo.
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César López.-                                     
Tras dedicar el Premio a todas las

mujeres que escriben en el norte del
país,  Rosa Beltrán recibió de manos
del Gobernador Samuel García el quin-
to Premio Nuevo León Alfonso Reyes
2024 en reconocimiento a su destacada
trayectoria literaria y académica.

La actual coordinadora de Difusión
Cultural de la UNAM citó a mujeres
escritoras como Nelly Campobello, que
sufrió silenciamiento y fue relegada del
reconocimiento literario; Rosario
Castellanos, que experimentó discrimi-
nación y menosprecio; Margarita
Dalton, cuyo esposo le arrojó su
máquina de escribir por la ventana;
Enrique Ochoa, quien enterraba sus
escritos en el jardín de su casa para pro-
tegerlos de la desaprobación de su
marido; Hilma Contreras, escritora
dominicana que se vestía de hombre y

guardó por años sus escritos. 
“La educación en las mujeres es un

caso de vida o muerte. Construir otro
imaginario donde la herencia patriarcal
sea apenas el punto de partida para
hacer una contradeclaración al mundo
es, diría yo, indispensable y urgente.
Hay que acercarse a las autoras sin caer
en la simplicidad de siglos que han
querido reducirlas a una masa anóni-
ma”, resaltó Beltrán.

Algunas de las autoras del norte que
deben leerse, agregó, están Nelly
Campobello, Minerva Margarita
Villarreal, Patricia Laurent, Dulce
María González, Orfa Alarcón,
Gabriela Riveros, María de Alva, Ana
Laura Santamaría, Lorena Sanmillán,
Cristina Rivera Garza, entre otras.

Beltrán aborda en su obra temas de
identidad, género y cultura; además de
su prolífica producción literaria, su

labor como catedrática ha influido pro-
fundamente en nuevas generaciones de
escritores y académicos.

“La palabra es un talismán y el
mundo un recipiente donde caben todas
nuestras fantasías. Leer es un paulatino
proceso de llamar al pan pan y al vino
vino, algunas veces veo la conquista de
esa cima como un edén perdido, un
edén que se recupera, sin embargo,
cuando accedemos a la poesía”. Para
Alfonso Reyes, dijo, la palabra
adquiere su máxima dimensión en la
poesía.

Beltrán hizo una contradeclaración
al mundo: “primera, el lenguaje es una
criatura libre, viva y va a donde quiera,
dice lo que quiere, habla como quiere,
y yo quiero asir del lenguaje para
hablar de lo que ocurre, pero también
de lo que se oculta. El principio
número uno de lo que escribo, asir el

lenguaje sin apresarlo, dejándolo correr
libre y ligero. Escribir me está vedado

y, sin embargo, lo necesito más que
cualquier otra cosa”.

César López.-                                         
Con la develación de la última

escultura urbana instalada por el
Municipio de Monterrey se concluye
con el proyecto de promover el turismo
local y posicionar la marca “Monte-
rrey”.

A solicitud de la Secretaría de
Desarrollo Económico, de la cual
depende la Dirección Turismo es
Cultura, se construyeron 10 estructuras
distribuidas en varios puntos de la cap-
ital.

Entre las obras se incluyen 7 puertas
gigantes que representan a igual
número de barrios.

También se fabricaron dos letreros
en tercera dimensión del nombre de la
ciudad, uno horizontal, que se encuen-
tra en la plaza Zaragoza junto al
Palacio municipal y otro vertical ubi-
cado en la rotonda de Constitución casi

con avenida Revolución.
Y este martes se develó la escultura

de un oso gigante en el camellón de la
avenida Lázaro Cárdenas en la zona
sur, frente al Parque El Gusanito, de la
colonia Del Paseo Residencial.

La pieza fue elaborada en resina
poliéster y fibra de vidrio, lo que per-
mite un fácil mantenimiento y alta
durabilidad.

Betsabé Rocha Nieto, Jefa del
Gabinete municipal, comentó que con
estas obras se acerca la cultura a la
población llevándola a las calles y se
fomenta el turismo, porque ahora pro-
pios y extraños se podrán tomar fotos
en cada una de las esculturas.

El oso gigante se denomina “El Re-
sidente”, por las distintas especies de
este mamífero que cohabita con los
regiomontanos, mide 10 metros de al-
to, por 3 de ancho y 3 de profundidad.

César López.-                                       
Eduardo Diazmuñoz sigue posicio-

nando a la Orquesta Sinfónica de la
Universidad Autónoma Nuevo León a
nivel internacional.

Prueba de lo anterior,  la partici-
pación en la banda sonora de la pelícu-
la Los Casagrande, largometraje inspi-
rado en la serie Los Casagrandes, de
Nickelodeon. 

“Resulta que un compositor joven,
regio, Marcelo Treviño, lleva varios
años viviendo en Vancouver, y es un
compositor exitoso. Cuando a él le
comisionan la música para la película,
él dice, ‘bueno, hay partes orquestales
y a mí me gustaría mucho que se
grabara con la orquesta de mi ciudad’ y
de ahí es de donde se generó todo”,
explicó Eduardo Díazmuñoz. 

Después de conocer a Marcelo, así
como a los productores y directores de
la cinta, la OSUANL inició la aventura
y tras una larga semana de grabaciones,
el ensamble logró sorprenderlos por la
calidad de su trabajo.

“Fue todo un reto porque no
habíamos grabado de esta manera, por
lo menos yo desde que tenía unos 28
años, que ya es mucho decir. Y fue idea
de Marcelo y del productor grabar por
secciones, es decir, tantas horas de las
maderas, tantas horas para las cuerdas,
etcétera.

“Marcelo es muy exigente pero muy
generoso, muy comprensivo. Estaba
muy entusiasmado de que la orquesta
sonara tan bien, no se lo esperaba”,
aseguró Diazmuñoz. 

Los Casagrande es una película ani-
mada en el que se viven aventuras
alrededor de una familia multigenera-

cional méxico-estadounidense. Tras
visitar México, la protagonista de la
cinta conoce a sus ancestros y así es
como se adentra a su pasado, situado
en la época precolombina.

“Ahí hay una sinergia del pasado de
México con el presente y es toda una
aventura y una revolución y tal,
entonces la música está en ese sentido,
tiene algo de prehispánico, pero sobre
todo es música de película dinámica
que tiene esos destellos orquestales, rit-
mos muy autóctonos, digamos, muy de
México, que no son nada cuadrados. Ya
después lo que grabó encima de
nosotros Marcelo son desde flautas,
truenos, en fin, otras cosas”, explicó el
director de la OSUANL. 

“Fue muy gratificante y un gran
aprendizaje para la Orquesta, porque
tampoco muchos de ellos habían
grabado en ese formato. Entonces, es
muy intenso, pero musicalmente acom-
paña cada escena de maravilla.
Marcelo captó muy bien todo esto y la
Orquesta respondió a las expectativas
maravillosamente”, enfatizó Eduardo
Diazmuñoz. 

La cinta animada se ubicó en el
primer lugar de las listas de películas
para niños en Netflix durante dos sem-
anas en más de 40 países. La
aceptación de este filme es tal que, se
lanzó un álbum de la música compues-
ta para la película, disponible en
plataformas como Apple Music.

César López.-                                               

Teniendo como marco la conmemo-
ración por el 177 aniversario de la
invasión estadounidense, el Municipio
de Monterrey presentó el libro
“Monterrey Ciudad Heroica”.

Dicha obra literaria, es un compen-
dio de narraciones históricas rela-
cionadas al nombramiento de esta cap-
ital como “Heroica” en referencia al
enfrentamiento con el ejército de
Estados Unidos en 1846.

En la presentación del documento,
el Cronista oficial de la Ciudad,
Leopoldo Espinosa Benavides, destacó
que en su elaboración participaron
especialistas, historiadores, investi-
gadores y escritores de renombre. 

“Estar incorporando la presentación
de este libro a los festejos por el aniver-
sario de la ciudad nos da mucho
gusto…es un honor haber participado
en este proyecto tan interesante que le
permitirá a los regiomontanos consul-
tar hechos importantes porque
Monterrey es bastante más que la
economía, que la industria, que el com-
ercio”, reconoció.

La develación tuvo lugar en el
Museo de la Batalla de Monterrey,
donde explicaron sus colaboraciones el
escritor Felipe Montes; el ex Rector de
la UANL, Gregorio Farías; y el
Presbítero José Antonio Portillo.

En su elaboración también partici-
paron José Roberto Chapa; Miguel
Ángel Frías; Gloria Meza, José
Roberto y Lucía Mendirichaga, y el
prólogo estuvo a cargo del exalcalde
Luis Donaldo Colosio, todos coordina-
dos por Espinosa Benavides.

El Cronista anticipó que el libro será
digitalizado para ofrecerlo de manera
gratuita a quienes busquen información
histórica de esta capital, en particular

sobre las batallas libradas tras la con-
quista española.

Aunque reconoció que hay eviden-
cia de guerras entre indígenas nativos
contra otras tribus, se abordan las prin-
cipales conflagraciones bélicas de la
historia como las de 1846, de 1855, la
invasión Francesa, y la Revolución.

Las autoridades develaron una
placa alusiva a la Batalla de Monterrey
dentro del museo.

César López.-                                           
La vigésima edición del Festival

Internacional de Cine Monterrey inició
actividades, marcando un nuevo hito
en la historia del cine independiente en
Nuevo León. 

El Teatro de la Ciudad fue sede de la
ceremonia inaugural, que fue
encabezada por la Secretaria de
Turismo del Estado, Maricarmen
Martínez Villarreal, quien destacó el
firme compromiso del gobierno
estatal, la Secretaría de Turismo y
Filma NL con la promoción del cine y
el turismo en el estado.

Martínez Villarreal subrayó la rele-
vancia del festival como una platafor-
ma clave para proyectar a Nuevo León
en la escena internacional, tanto en la
industria cinematográfica como en la
promoción turística. 

“Cada producción que llega a nue-
stro estado encuentra en Monterrey un
escenario espectacular, que conecta
nuestras montañas, cultura y la calidez
de nuestra gente con audiencias glob-
ales”, comentó Martínez Villarreal.

Además, destacó el trabajo
estratégico de Filma NL, la plataforma
que ha facilitado la llegada de produc-
ciones tanto nacionales como interna-
cionales a Nuevo León. Gracias a las
gestiones de la Secretaría de Turismo,
junto con proveedores locales,
aerolíneas y hoteles, se ha brindado un
ecosistema ideal para que las produc-
ciones elijan al estado como destino. 

"Estas acciones siguen generando
un impacto económico positivo y pro-

mueven el desarrollo de diversas
industrias en la región,” añadió.

El festival cuenta con el respaldo de
la Secretaría de Cultura de Nuevo
León, reflejando una colaboración sól-
ida entre las áreas turísticas y cultur-
ales del gobierno.

Con una oferta que incluye confer-
encias, paneles, un pitching market y
una programación diversa, el FIC
Monterrey se reafirma como un punto
de encuentro para la industria cine-
matográfica, generando visibilidad
internacional para Nuevo León y
proyectando su riqueza cultural y nat-
ural.

Entregan Premio Alfonso
Reyes a Rosa Beltrán

Rosa Beltrán recibió de manos del Gobernador Samuel García el quinto
Premio Nuevo León Alfonso Reyes 2024 

Develan escultura
gigante “El Residente”

Se concluye así con el proyecto de promover el turismo local y posicionar
la marca “Monterrey”.

Llega la Osuanl a serie de Netflix

La Osuanl participa en la banda sonora de la película Los Casagrande

Presentan 
“Monterrey 
Ciudad Heroica”

La obra es un compendio de narraciones históricas relacionadas al nom-
bramiento de esta capital como “Heroica” 

Arranca actividades
el FIC Monterrey

El Teatro de la Ciudad fue sede de la
ceremonia inaugural


